

Culpables de altura

El problema agrario

¿Días hace que dedicamos un editorial al problema agrario andaluz y prometimos seguir ocupándonos en él. Los acontecimientos políticos, recientemente ocurridos, atraerán nuestra atención, que ahora se vuelve otra vez hacia aquel problema social, mal llamado andaluz, porque, con variaciones más accidentales que de esencia, se da en muchas regiones españolas, en tal manera que sería más exacto hablar, al referirnos a él, del problema agrario español. Queremos seguir aportando observaciones, sin la pretensión de agotar una materia que, bien tratada, llenaría libros muy voluminosos.

carinos filiales, sino con cadena de esclavos, porque la tierra era el pan... muchas veces duro y negro; de la vida apenas su, piñon sino la miseria de su vivir y el resplandor fugaz del lujo que, en fiestas de señores, turbó a una vez la monotonía campesina...

No queremos seguir. Pero pensemos todos que a estas pobres gentes abandonadas por un mundo paganzado, llegaron un día hombres que sabían herir su rústica sensibilidad y remover las tristezas y dolores de sus corazones, que les hablaban de la explotación de que eran víctimas y les decían: ¡sed hombres, acabad con los ricos... y ricos seréis vosotros! Después de esto... reuñamos a otras amplias que...

¿Cuánto bien reportaría a la paz pública un cambio en el objetivo de muchas indignaciones! ¿Por qué no dirigir las contra quienes nada hacen por remediar tal estado de cosas, pudiendo hacer mucho? En Andalucía era muy general, y, a veces, hasta exagerada, la convicción de que se avelinaban días luctuosos. ¿Cuántos temen que la recolección no se hiciera sino entre sangre y llamas... y agaso con el auxilio de los señores marroquíes! Pues es tan feroz el egoísmo de muchas gentes que, en alguna provincia— así nos lo dice quien lo sabe— de 100 propietarios sólo 25, por regla general, prestaban a cooperar en empresas de sindicación católico-agraria, a llevar algunas pesetas, con interés o sin él, a las 'Cajas rurales' a dar sus tierras en arrendamiento a los Sindicatos.

No faltan grandes terratenientes que, para defenderse, se meten en política. Y llegan las elecciones y crean que salvan sus intereses y los de la comarca derrotando a algún candidato socialista. El catorce de ayer gastó 20 ó 40.000 duros en la conquista del voto. Pero la vida, que no entiende de ficciones, sigue su curso. Pasa el día de la elección— día de vanidad, de embriaguez, a veces de puñaladas y tiros— deja tras sí la roja estela de rencores y luchas fratricidas: y mientras el diputado vive seguro del poder de su acta, satisfecho con la influencia social, en las ganancias y en el campo prosigue la propaganda disolvente y arraiga y se extiende la organización socialista. La predicación del odio prosigue y fructifica; la paz social apenas encuentra quien la predique; porque los más interesados en que impere suelen apartar a quien la lleva en sus palabras y en sus obras; y cosas de curas— dicen.

Problema económico es este de los campos; problema, además y sobre todo, de religión, de moral y de cultura. Esto decíamos hace pocos días. Y agregamos hoy que no son los obreros los únicos necesitados de cultura, de moral y de religión...

go de la Iglesia, don Francisco Giner de los Rios, que vino una vez por mis tierras, me dijo: «Son ustedes muy pobres, y merecen por ello el respeto universal. Yo asistiré mañana a su Misión, aunque no soy creyente; lo haré por respeto a la generosidad de V.» Qui-so el profesor impio regalarme un manto y una sotana. Yo lo rechacé, rogando al buen hombre desorientado que partiera ese dinero entre los viejos miserables de mi lugar. Lo hizo. Y las comadres temblonas y los decrepitos, recibieron unas pesetas. Era mi sotana que se distribuía entre los hambrientos.

Más, mucho más hay en el voluminoso archivo de mis cartas. Nada de cuanto en ellas valga la pena quedará inédito, fuera de las quejas que no atañen al caso, este es, a la demanda ante el Estado. Conste, y eso ha de bastar, que el templo se hunde, que el pastor perece, que el Seminario se des-puebla, que el crédito sacerdotal se aniquila bajo la férula del cacique y bajo la indiferencia de los católicos. Conste también que los que se llaman man piadosos olvidan la mayor de sus obligaciones, y ni con la dádiva, ni con el influjo sobre electores, diputados y ministros, actúan eficazmente para que se remedie esta vergüenza.

¿Cuándo habrá alguien que llame la atención del Parlamento en forma que no responda al requerimiento la bur-la?... Lo ignora. Este Gobierno que no ha nacido acaso no disponga de la hora de la equidad, la hora en que las buenas voluntades imperan. Pero si no es hoy, será mañana. Yo confío en el triunfo. Y he de cooperar a que sea proclamado desde la 'Gaceta'.

Así concluye la parte primera de mi obra propagandista. No será sin que haga constar que, entre tantísimas cartas como se me han dirigido, no ha habido una sola con faltas de ortografía, con torpezas de expresión literaria. Cosa que no suele acontecer en las demandas colectivas de los más ufanos y mejor retribuidos funcionarios civiles. Es que el Seminario es un centro de cultura de humanistas, y quien aprende de el latín conoce las esencias del castellano.

Queda en pie la tierra de campaña del aventurero amante de las altas causas. Necesitaba un banderín que luciera y flameara sobre el palo central de esa tienda; y banderín exprisivo de mis propósitos. Me lo ha dado el señor D. de Jaca, don Dámaso Sangarrin, el cual me escribe:

«Puesto que usted desea datos de la situación del Clero, ahí van tres que pueden comprobarse oficialmente: Primero. Un sargento de Carabineros tiene más renta que un Canónigo de Catedral.—Segundo. El haber de un carabinero es hoy mayor que el de un nárrco de ascenso.—Tercero. El caballo del teniente de Carabineros de Aragón del Puerto, cobra más pensión que el Coadjutor o Vicario de la Parroquia...»

No olvidemos la amarga ironía de estas palabras. Bastan ellas para poner de relieve realidad s tristes.

J. Ortega MUNIL

FRANCIA EN MARRUECOS

Agitación al Norte de Tazza

CASABLANCA, 25.—En la región del Norte de Fez, los rifeños disidentes se han sometido. Se nota regular agitación al norte de Tazza, entre las tribus de Benimastma. Una harka de trescientos infantes y cien caballos, perteneciente a la tribu de Ahilt, atacó a los obreros que trabajaban cerca de las bu cas de Bulad Jeral, matando a diez indígenas e hiriendo a ocho. La harka fué dispersada infligiéndoles severas pérdidas.

¿NO SE JUZGARA AL KAISER EN LONDRES?

Wilson cederá ante la actitud de las oposiciones. Han quedado resueltas las huelgas en Inglaterra.

DESPUES DE LA FIRMA. — En la Cámara de los Loros, M. Bugce Bookmaster se opuso a que el Kaiser sea enjuiciado (Londres). Wilson no logra convencer a los senadores opositonistas con quienes estaba celebrando conferencias. Se estudia el proyecto de Tatt, que ya conoce Wilson. El senador Lorrunt dice que de los catórcos puntos sólo se han respetado seis. Lodge pide que se lleve a la Cámara el texto íntegro de la alianza franco-americana (Washington). Alemania niega que exista ninguna clase de Tratado secreto entre ella y el Japón (Nauen).

CRONICA EXTERIOR

RECTIFICACION DEL CENSO. Han quedado expuestas en la Plaza Mayor, desde el día de ayer, a los efectos de la rectificación de las listas electorales. Reconocemos que no es la actual la mejor época para que buen número de personas puedan examinarlas, y saber si están o no incluidas, y formular en su caso la correspondiente reclamación, ya que como es sabido nos encontramos en el período en que está en su apogeo la emigración veraniega.

Hace tiempo que hice constar que Wilson en un cementerio francés, donde hay enterrados numerosos americanos, nos hizo saber al pronunciar un discurso, que si esta guerra que acaba de terminar no era la última, sería la penúltima. No hay como ser super-hombre para asombrar al mundo con profundos pensamientos. Y hoy leo en 'L'Humanité' (¿será verdad?) que Clemenceau, dirigiéndose a varios generales franceses, les dijo: «Estad tranquilos por lo que a vuestro porvenir militar respecta: la paz que hemos hecho os asegura diez años de conflictos en la Europa central». Pongamos en cuarentena la noticia, pero aceptemos esta otra que leo en varios periódicos franceses:

tamente todas las naciones, con lo que al m edo guardaría la viña de la paz, las que tornen parte de aquella, tendrán que andar a diario a golpes con la mayoría de las que queden al margen de la Liga. Fundo mis dudas en lo que ocurre en el Senado americano, donde se apunta contra la Sociedad de Naciones o se tiende a desvirtuar esta, defendiendo la doctrina de Monroe, y donde puede además naufragar el reciente proyecto de tratado entre Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, pues si la primera nación lo ha ratificado ya en el Parlamento, en el preámbulo del pacto se lee lo que sigue: Su Majestad británica desea, a reserva del asentimiento de su Parlamento y con tal de que una obligación análoga sea aceptada por los Estados Unidos americanos, comprometerse a sostener al gobierno francés.»

De todas suertes, habiendo en Madrid un buen número de centros políticos y sociales que se encargan de hacer los trabajos propios para la inclusión en las listas electorales, de los que tienen derecho a figurar en ellas, los ausentes deben dirigirse a los centros de referencia, facilitándoles los datos y antecedentes necesarios. Conviene advertir que las personas que no estén incluidas en el Censo, deben pedir su inclusión por el domicilio en que tuvieran hecho su padrón de vecindad, pues desde luego quien no esté empadronado, no puede figurar en el censo.

«El mariscal Foch, dirigiéndose a Waid Wrigge, corresponsal del 'Daily Mail' le dijo: «Estad prontos los ingleses para la próxima lucha. Debéis tener siempre en reserva material de guerra y tenerlo a la altura de los últimos adelantos. La próxima guerra será, sobre todo, una guerra de material.»

Nada significa, pues, que Inglaterra haya ratificado ya el pacto si los Estados Unidos no los ratifican a su vez. El eje del mundo pasa hoy por Washington. Si los americanos quieren secundar a los ingleses, Francia, aunque declinando podrá alargar su vida; si deciden dar por terminada su misión en Europa (donde han creado muchos intereses que acaso la sujeten a la misma) Francia se verá aislada y al borde del abismo. Y he aquí por qué los franceses tienen ahora su mirada clavada en el continente americano. ¡Buena la hiza el tío Sam! Queriendo (creamos por una vez en la sinceridad de sus propósitos) des-facer un entuerto ha convertido a Europa y Asia en un avispero.

¿Las relaciones son cordiales?

PARIS, 25.—La Legación mejicana ha recibido un informe telegráfico del Ministro de Negocios Extranjeros de Méjico, en el que dice: «No es cierto que se haya producido ningún incidente importante con los Estados Unidos. Las relaciones entre los dos países continúan siendo cordiales. Villa ha licencado a sus hombres, que se dispersan por el territorio.»

«No es cierto que se haya producido ningún incidente importante con los Estados Unidos. Las relaciones entre los dos países continúan siendo cordiales. Villa ha licencado a sus hombres, que se dispersan por el territorio.»

«Los hechos han pedido la palabra para corroborar las afirmaciones de Wilson, Clemenceau y Foch, pues; que ahora, cuando ya hay quien soñaba con que el mundo se había convertido en una balsa de aceite, merced al tamatruco americano, croatas y eslovenos arremeten contra los serbios; los búlgaros contra los franceses; los húngaros contra los rumanos; Francia amenaza de nuevo a Alemania, si esta no paga la multa que aquella le ha impuesto por el asesinato de un suboficial francés en Berlín, y Bélgica clama contra los ingleses (lo leo en la 'Nation Belge'), porque estos ocupan la región de Malmédy que los belgas apetece. Y todo ello es grano de avis comparado con lo de que chinos y bolcheviques rusos se han unido, habiendo habido ya choques sangrientos entre japoneses y chinos. Los últimos s, parece que han prometido a los bolcheviques tantos millones de hombres, cuantos necesitan. Se ha mentido de un modo tan descarado en esta guerra, que conviene no dar demasiado crédito a estas noticias lanzadas a los cuatro vientos, que sus Dios con que fines, pero verosímil es que rusos y chinos coordinen sus esfuerzos contra el Japón, y si así fuera ¡Dios con confesada a la civilización occidental!»

Lo que parece que no tiene vuelta de hoja es que Wilson se lava las manos en la cuestión del Chantung (territorio chino que tenían los alemanes y del que se han apoderado los japoneses) y que los senadores republicanos americanos no están dispuestos a que se consuma esa iniquidad que no supo evitar Wilson, como no supo evitar tantas otras, cuando su voluntad hubiera sido ley en Versalles... Para mandar tropas o gobernar pueblos, que allá se van una y otra misión, más que talento lo primero que se necesita es voluntad; después voluntad y por fin voluntad.

Claro es que si la voluntad va acompañada del talento, miel sobre hojuelas. Por las memorias de Savinloff (que se están publicando) se ve que Kerensky es un charlatan (ya nos habíamos percatado de ello) y un hombre abalico y débil. Y le ahí por qué triunfaron los bolcheviques. Wilson nos demuestra que tampoco tiene voluntad y veámos las obras que salen de sus pecadores manos. Clemenceau en cambio es un hombre todo energía, todo voluntad y merced a esta cualidad, más que a triunfos estratégicos que no han existido, Francia ha visto su territorio libre de enemigos.

La abulia de Wilson puede traer para su país graves consecuencias, pues si los Estados Unidos y el Japón, por diversas causas, siempre estuvieron frente a frente, si ahora esta nación observa que la primera se interpone en el camino que su ambición le traza, bien pudiera ocurrir que japoneses y americanos a las manos llegaran. La madeja, pues, se enreda cada vez más y más... Un medio—hay que convenir en ello— existe para desenredarla: la Liga de Naciones especie de es; ados de Alejandro que no desatar a los nudos de la madeja sino que los cortaría; pero ¿se constituirá esa Liga? Lo dudo mucho. Y de constituirse y no entrar en la misma to las, absolu-

Conclusiones de un tema

Es tan complejo el problema de la vida de nuestro clero, que cuando se cree que está concluida la exposición, surgen nuevos datos interesantes. Sin embargo, se impone la urgencia de concluir, siquiera sea éste asunto que no he de abandonar nunca. El va a ser continuo estímulo de mi espíritu, y según las actualidades lo consentir y la oportunidad del aconsejo, iré laborando en el áspero terruño, a la sombra de los cipreses; sin otra esperanza que la de haber cumplido una obligación de creyente. Sólo tengo un mérito: el de la tenacidad, y así me hallarán los sacerdotes que me favorecen con sus cartas, dispuesto siempre a la contienda en su pro.

Muchos lustros ha que el clero se halla en el abandono. Nadie le ha atendido. Su discutible, aunque legítima actitud, en las guerras del tradicionalismo, le condenaron a la persecución liberal. Y mientras los principales mandatarios de la lucha lograban su ingreso en las falanges y en los presupuestos militares, los curas seguían recibiendo el castigo. Error de la Restauración y de los hombres que, aceptaron el constitucionalismo «per accidens» gozaban los honores de la Monarquía liberal y no curaron de los que habían honrado una causa, y que luego se hallaron en el desdén de todos.

Queda la noción histórica del seso. Hay que rectificarla. Ni opino que sea ese el motivo de la desconsideración que el sacerdocio sufre. Es más hondo, mucho más hondo. Enemigo de las explicaciones fabulosas, me siento sin embargo inclinado a la teoría que varios de mis comunicantes han expuesto: la de que la predominancia de la campaña anticatólica viene buscando el descrédito del sacerdocio, empobreciéndole, privándole de estudios, inutilizándole para las luchas sociales, clavándole en la cruz de la ignominia. El cura rural, vestido de parda y raída sotana, oficiando en un templo ruinoso, esclavo de la miseria, sin modos económicos de seguir los desarrollos intelectuales, siendo el más pobre de los habitantes de la aldea, significa el miserable triunfo de los enemigos de la Fe...

«Yo no visto sotana sino en los actos religiosos. Esa prenda nos cuesta dos mensualidades de asignación... Así dice un párroco. Y añade otro que se ocupa del mismo asunto: «Un enemigo de la Iglesia, don Francisco Giner de los Rios, que vino una vez por mis tierras, me dijo: «Son ustedes muy pobres, y merecen por ello el respeto universal. Yo asistiré mañana a su Misión, aunque no soy creyente; lo haré por respeto a la generosidad de V.» Qui-so el profesor impio regalarme un manto y una sotana. Yo lo rechacé, rogando al buen hombre desorientado que partiera ese dinero entre los viejos miserables de mi lugar. Lo hizo. Y las comadres temblonas y los decrepitos, recibieron unas pesetas. Era mi sotana que se distribuía entre los hambrientos.»

«Le supongo enterado—me manifiesta una carta—de que el Estado entrega cierta cantidad fija en Bulas a la Iglesia, y esta cantidad se descuenta del Presupuesto del Culto. Mas sucede que las Bulas no se expenden todas, y en este caso hay un déficit contra el Culto, tanto mayor cuanto menor es el número de las Bulas que no se cobran. Aumenta ese déficit de un modo alarmante, pues en el año pasado se descontó por ello al Culto el 68'02 por ciento...»

«Yo no visto sotana sino en los actos religiosos. Esa prenda nos cuesta dos mensualidades de asignación... Así dice un párroco. Y añade otro que se ocupa del mismo asunto: «Un enemigo de la Iglesia, don Francisco Giner de los Rios, que vino una vez por mis tierras, me dijo: «Son ustedes muy pobres, y merecen por ello el respeto universal. Yo asistiré mañana a su Misión, aunque no soy creyente; lo haré por respeto a la generosidad de V.» Qui-so el profesor impio regalarme un manto y una sotana. Yo lo rechacé, rogando al buen hombre desorientado que partiera ese dinero entre los viejos miserables de mi lugar. Lo hizo. Y las comadres temblonas y los decrepitos, recibieron unas pesetas. Era mi sotana que se distribuía entre los hambrientos.»

Advertisement for LAXEN BUSTO medicine. Includes text: 'Usted curará su estreñimiento con LAXEN BUSTO' and an illustration of a hand holding a pill.

Table of contents for the magazine 'EL TIEMPO'. Lists various articles and sections like 'FRUSLERIAS', 'NOTAS POLITICAS', 'CORRIDAS DE TOROS', etc.

verse reducida a la esclavitud. Hasta «La Tempestad» se da cuenta de la lúgubre situación en que quedan los austríacos, y para remediarla, no se le ocurre cosa mejor que apretar los tornillos a Austria y ver si así se arregla. Digámonos si no que significa este párrafo: «Los gobiernos aliados y asociados tienen ahora que asumir la reorganización así como la inspección de toda la vida económica y financiera de Austria. No dejarán sin duda de hacerlo y hay que suponer que para ello tienen ya sus planes preparados. He aquí pues el territorio austríaco después de arruinado mediatizado, por los que se llamarán defensores de la independencia de los pueblos. ¿Se van enterando los señores que abominan de la fuerza?»

Lo diremos una vez más. Es muy doloroso que los hombres no sepan hacer triunfar lo que llaman justicia y derecho y otros ideales sin el auxilio de la fuerza, pero es. Y el que de la fuerza no usa o carece de la suficiente, más o menos termina en esclavo. Ved como Lenin se ha impuesto. Con discursos a lo Kerensky? ¡Ay, no! Con cañones y a lo Napoleón.

Oíd a Catalina Breschkovskaia llamada «la abuela de la revolución rusa» defensora del pueblo desde sus mocedades por lo que más de una vez estuvo presa y desterrada en Siberia. «La tiranía de Lenin, como la del Zar, es producto de una reducida minoría que pesa sobre un pueblo gracias a la fuerza armada. Pero la tiranía de Lenin es peor que la del Zar porque es más destructora y cuanto más tiempo tenga Lenin el poder más probabilidades tendrá la reacción seguramente de imponerse de nuevo. No sale bien librado Lenin de la pluma de la abuela de la revolución ni Felipe II tampoco, con el cual comparo a aquél, con Ivan el Terrible, con Nerón y con Calígula. Y si alguno de mis lectores dijese ser convento, en «Excelsior» de 22 del actual donde escribe Catalina Breschkovskaia podrá leer lo que he traducido y apuntado sin poner nada de mi cosecha.

Cuando mujeres como esta, y hombres como Savinkoff, revolucionario ruso que estuvo condenado a muerte por haber tomado parte en la ejecución del ministro Plehve y el gran duque Sergio, reanuncian del bolchevismo que deben de conocer a fondo, si quiera sea por su condición de rusos y de revolucionarios, hay sobrados motivos para sospechar que la doctrina de Lenin no es precisamente la panacea que ha de remediar los males sociales.

¿Y cómo se sostiene Lenin? Oigo que me preguntan. ¡Ah! No lo sé... porque de lo que ocurre en Rusia nada se sabe a punto fijo. Se dice que los bolcheviques obtuvieron en París un triunfo sobre las tropas de Koltchak, triunfo que acaso se debió a que Lenin paga a los desertores del bando contrario de 2.000 a 20.000 rublos, (en billetes por supuesto que caesta poco trabajo hacer) y en cambio otros afirman que Denikin después de haber tomado varias poblaciones importantes, marcha directamente sobre Moscú. Quizá sean ciertas ambas noticias; quizá no lo sea ninguna, que a plumazos han librado en esta guerra muchas batallas los defensores de uno y otro bando.

El hecho real, innegable, es que Lenin se sostiene y es no menos cierto que Rusia parece que ha sido amputada del continente europeo.

Mientras que, como antaño sucedía, no se pueda ir en tren desde Cádiz al Océano Pacífico, atravesando los continentes de Europa y Asia, hablar de la Paz, como habla Wilson, es gana de pasar el rato.

Se concede una prórroga a Austria

Una opinión inglesa contra el enjuiciamiento del Kaiser. Alemán niega que tenga convenio secreto con el Japón.

Situación diplomática

Se proroga el plazo concedido a Austria

PARIS, 25.—Parece seguro que el plazo de 10 días concedido a la delegación austríaca para la aceptación del Tratado de Paz se prolonga, pues las conversaciones en Feilki, en entre los delegados austríacos y los representantes del Gobierno de Viena continúan todavía.

Está terminado el Tratado con Bulgaria

PARIS, 25.—Según el «Excelsior» el tratado de paz con Bulgaria está terminado. Parece que se reclama a los búlgaros una indemnización de poco más de 1.000 millones de francos, que en su mayor parte irán a parar a los rumanos y a los serbios, y el saldo para Grecia, a título de reparación.

En Alemania

PARIS, 25.—Al decir del «Journal» la delegación alemana de Versalles se trasladará en breve a París, para ocupar el hotel en que estuvo instalada la embajada alemana hasta la declaración de la guerra. Estos días ha estado en M. Lesner en París visitando el local y han quedado instalados en la antigua embajada cuatro funcionarios alemanes que forman la Comisión encargada de reintegrar a Francia los valores embargados en las regiones invadidas.

No hay convenios secretos

NAUEN, 25.—La Prensa no cesa en hablar de un supuesto convenio secreto germano-japonés, a pesar de haber sido desmentida varias veces ya su existencia por las autoridades de los dos mencionados países. Los diarios de Berlín han copiado recientemente un texto de ese convenio imaginario, publicado por el «Shanghai Gazette». El «Deutsche Allgemeine Zeitung» escribe sobre el particular: «Al leer estos nueve párrafos salta a la vista la falsificación, por lo inverosímil que son. Bas a comparar las muchas ventajas políticas y económicas que el primer párrafo concede a Alemania con la ayuda militar, debiendo tenerse en cuenta que en la época en que se dice fué concertado el Tratado la fuerza bélica de Alemania había disminuido, ya considerablemente. Por lo demás, el Japón ha calificado por boca de varios de sus embajadores en Europa de invención las afirmaciones sobre la existencia del Tratado, haciendo resaltar ante todo el hecho de que en los tiempos en que se asegura fué firmado el pacto secreto por el embajador japonés en Estocolmo no había siquiera un embajador de aquel país en Suecia.»

En Francia

Normalidad en las comunicaciones

PARIS, 25.—Según anuncian los periódicos franceses; a partir del 25 de Junio, las conferencias telefónicas interurbanas podrán celebrarse en las mismas condiciones que antes de la hostilidad en el interior del territorio, excepto en lo que concierne a Alacia y Lorena, para las cuales se llegará a una solución dentro de breve plazo.

En Norteamérica

¿Se llegará a un acuerdo?

WASHINGTON, 25.—Se han reunido los senadores republicanos para discutir el proyecto de Taft pidiendo la modificación de ciertas cláusulas del tratado. Los centros políticos están en que el proyecto de Taft parece que obliga a Wilson a aceptar ciertas modificaciones.

Una nota por el presidente de Casa Blanca en la que se anuncia a Wilson conoca hace una semana el proyecto de Taft confirma la opinión de que es posible que se llegue a un acuerdo entre el presidente y los senadores que se oponen a la formación de la Liga, la comisión de Asuntos Extranjeros continúa examinando el tratado.

El senador Lrenet, trató de demostrar que de los 14 puntos de Wilson no han sido respetados más que seis, cuatro fueron completamente violados que son los que se refieren a la Liga de las Naciones, a la reducción de los armamentos, al reparto de las colonias y a la libertad de los mares.

Otros cuatro puntos quedan indeterminados. Mr. Lodge presentó una proposición pidiendo que se comunicara al Senado el texto íntegro del pacto de alianza franco-americana.

Wilson no conviene a las opiniones

NEW YORK, 25.—Wilson ha declarado a cuatro senadores republicanos, con quienes ha conferenciado hoy, que rechaza toda idea de acuerdo sobre la cuestión de las emiendadas al Tratado de Paz y a Liga de las Naciones.

Dijo que era imposible la revisión del Tratado, apoyándose en la tesis de que las pequeñas naciones que han entrado en la Liga, no tolerarían ninguna reserva que se hiciera vitalmente a las obligaciones que se han impuesto los Estados Unidos y que se relacionan con su garantía y seguridad.

El presidente habló del acuerdo franco-americano, haciendo resaltar que dicho acuerdo no se entrará en vigor si no se acepta la Liga y si no se ratifica el Tratado de Paz.

Igualmente que los visitantes anteriores de Casablanca, los cuatro senadores declararon que no les habían convenido las ideas de Wilson.

Los grandes proyectos

Dos trasatlánticos gigantes

NEW YORK, 25.—En breve comenzará la construcción de los dos trasatlánticos más grandes del mundo.

Tendrán cada uno mil pies de largo, cuatro hélices, una fuerza de ciento diez mil caballos y desplazarán cincuenta y cinco mil toneladas.

Llevarán mil camarotes de primera clase, ochocientos de segunda y mil doscientos de tercera.

La tripulación de cada buque se compondrá de mil hombres, entre oficiales y marineros.

El espacio destinado a cañones, para tiempo de guerra, se utilizará en tiempo de paz para el aterrizaje y estación de hidroaviones.

SUCESOS

En una taberna situada en la calle de Gravina, riñeron Francisco Cabrera Rodríguez y Antonio Castronovo, de 43 y 23 años. El primero resultó con lesiones de importancia en la cabeza, que le fueron causadas con un vaso.

DE PUES DE LA FIRMA

Se concede una prórroga a Austria

Una opinión inglesa contra el enjuiciamiento del Kaiser. Alemán niega que tenga convenio secreto con el Japón.

Situación diplomática

Se proroga el plazo concedido a Austria

PARIS, 25.—Parece seguro que el plazo de 10 días concedido a la delegación austríaca para la aceptación del Tratado de Paz se prolonga, pues las conversaciones en Feilki, en entre los delegados austríacos y los representantes del Gobierno de Viena continúan todavía.

Está terminado el Tratado con Bulgaria

PARIS, 25.—Según el «Excelsior» el tratado de paz con Bulgaria está terminado. Parece que se reclama a los búlgaros una indemnización de poco más de 1.000 millones de francos, que en su mayor parte irán a parar a los rumanos y a los serbios, y el saldo para Grecia, a título de reparación.

En Alemania

PARIS, 25.—Al decir del «Journal» la delegación alemana de Versalles se trasladará en breve a París, para ocupar el hotel en que estuvo instalada la embajada alemana hasta la declaración de la guerra. Estos días ha estado en M. Lesner en París visitando el local y han quedado instalados en la antigua embajada cuatro funcionarios alemanes que forman la Comisión encargada de reintegrar a Francia los valores embargados en las regiones invadidas.

No hay convenios secretos

NAUEN, 25.—La Prensa no cesa en hablar de un supuesto convenio secreto germano-japonés, a pesar de haber sido desmentida varias veces ya su existencia por las autoridades de los dos mencionados países. Los diarios de Berlín han copiado recientemente un texto de ese convenio imaginario, publicado por el «Shanghai Gazette». El «Deutsche Allgemeine Zeitung» escribe sobre el particular: «Al leer estos nueve párrafos salta a la vista la falsificación, por lo inverosímil que son. Bas a comparar las muchas ventajas políticas y económicas que el primer párrafo concede a Alemania con la ayuda militar, debiendo tenerse en cuenta que en la época en que se dice fué concertado el Tratado la fuerza bélica de Alemania había disminuido, ya considerablemente. Por lo demás, el Japón ha calificado por boca de varios de sus embajadores en Europa de invención las afirmaciones sobre la existencia del Tratado, haciendo resaltar ante todo el hecho de que en los tiempos en que se asegura fué firmado el pacto secreto por el embajador japonés en Estocolmo no había siquiera un embajador de aquel país en Suecia.»

En Francia

Normalidad en las comunicaciones

PARIS, 25.—Según anuncian los periódicos franceses; a partir del 25 de Junio, las conferencias telefónicas interurbanas podrán celebrarse en las mismas condiciones que antes de la hostilidad en el interior del territorio, excepto en lo que concierne a Alacia y Lorena, para las cuales se llegará a una solución dentro de breve plazo.

En Norteamérica

¿Se llegará a un acuerdo?

WASHINGTON, 25.—Se han reunido los senadores republicanos para discutir el proyecto de Taft pidiendo la modificación de ciertas cláusulas del tratado. Los centros políticos están en que el proyecto de Taft parece que obliga a Wilson a aceptar ciertas modificaciones.

Una nota por el presidente de Casa Blanca en la que se anuncia a Wilson conoca hace una semana el proyecto de Taft confirma la opinión de que es posible que se llegue a un acuerdo entre el presidente y los senadores que se oponen a la formación de la Liga, la comisión de Asuntos Extranjeros continúa examinando el tratado.

El senador Lrenet, trató de demostrar que de los 14 puntos de Wilson no han sido respetados más que seis, cuatro fueron completamente violados que son los que se refieren a la Liga de las Naciones, a la reducción de los armamentos, al reparto de las colonias y a la libertad de los mares.

Otros cuatro puntos quedan indeterminados. Mr. Lodge presentó una proposición pidiendo que se comunicara al Senado el texto íntegro del pacto de alianza franco-americana.

Wilson no conviene a las opiniones

NEW YORK, 25.—Wilson ha declarado a cuatro senadores republicanos, con quienes ha conferenciado hoy, que rechaza toda idea de acuerdo sobre la cuestión de las emiendadas al Tratado de Paz y a Liga de las Naciones.

Dijo que era imposible la revisión del Tratado, apoyándose en la tesis de que las pequeñas naciones que han entrado en la Liga, no tolerarían ninguna reserva que se hiciera vitalmente a las obligaciones que se han impuesto los Estados Unidos y que se relacionan con su garantía y seguridad.

El presidente habló del acuerdo franco-americano, haciendo resaltar que dicho acuerdo no se entrará en vigor si no se acepta la Liga y si no se ratifica el Tratado de Paz.

Igualmente que los visitantes anteriores de Casablanca, los cuatro senadores declararon que no les habían convenido las ideas de Wilson.

Los grandes proyectos

Dos trasatlánticos gigantes

NEW YORK, 25.—En breve comenzará la construcción de los dos trasatlánticos más grandes del mundo.

Tendrán cada uno mil pies de largo, cuatro hélices, una fuerza de ciento diez mil caballos y desplazarán cincuenta y cinco mil toneladas.

Llevarán mil camarotes de primera clase, ochocientos de segunda y mil doscientos de tercera.

La tripulación de cada buque se compondrá de mil hombres, entre oficiales y marineros.

El espacio destinado a cañones, para tiempo de guerra, se utilizará en tiempo de paz para el aterrizaje y estación de hidroaviones.

SUCESOS

En una taberna situada en la calle de Gravina, riñeron Francisco Cabrera Rodríguez y Antonio Castronovo, de 43 y 23 años. El primero resultó con lesiones de importancia en la cabeza, que le fueron causadas con un vaso.

LAS RESPONSABILIDADES

No se juzgará al Kaiser en Londres?

Una opinión inglesa contra el enjuiciamiento.

LONDRES, 25.—Ayer, durante el debate en la Cámara de los Lores, sobre el proyecto de ratificación del Tratado de Paz, Lord Buckmaster criticó duramente la decisión de juzgar al Kaiser y de que se tomara en Londres como sede de la incoación del proceso.

Lord Curzon, que representaba al Gobierno, declaró que no se había tomado ninguna determinación definitiva a este propósito, y que cuando se verificase el juicio, si se verificaba en Inglaterra no tendría lugar ciertamente en Londres.

Noticias varias

Contra el espíritu de la Liga de Naciones

BUENOS AIRES, 25.—«La Razón» dice, que varias naciones, entre ellas algunas sudamericanas, están aumentando sus armamentos, lo cual resulta en contraposición con el espíritu de la Liga de Naciones.

La Argentina añade que no debería permanecer indiferente ante ese acrecentamiento de pureza.

La reconstrucción de Verdun

BRUSELAS, 25.—Madan al «Matin». La Cámara Luxemburguesa, en su sesión de hoy votado por unanimidad la adopción de Verdun para su reconstrucción, por el Gran Ducado de Luxemburgo.

Ha llegado Mr. Poincaré

PARIS, 25.—A las ocho y media de la mañana llegaron Poincaré acompañado de su esposa y del generalísimo Foch procedente de Lieja.

En la estación fueron recibidos por Clemenceau, Anrand Prefecto del Sena, y monsieur Bourdour.

En Italia

Voto de gracias para el Gobierno

ROMA, 24.—En la sesión del Senado el Sr. Bonaruso propuso un voto de gracias para el Gobierno porque durante estos últimos días supo mantener con mano firme el orden público.

Todos los senadores aplaudieron durante largo rato.

El Sr. Nitti dió gracias al Senado y dijo que su pensamiento se dirige al pueblo italiano que ha dado pruebas de su raciocinio y supo comprender el peligro del desorden.

Terminó afirmando que el Gobierno y el Senado estarán siempre en su puesto y defenderán el orden público. (Grandes aplausos.)

Conflictos en el extranjero

Los mineros ingleses vuelven al trabajo

LONDRES, 25.—Se ha producido una mejora en la situación de la huelga.

Gran número de mineros han reanudado el trabajo en los condados de Nottingham, Northshafford, Womonth, Derby y Manchester.

Una distinción

Henry Wilson mariscal de campo

LONDRES, 25.—Al final del banquete ofrecido ayer en honor del general Sir Henry Wilson, jefe de la Casa imperial de la Cámara de los Comunes, el presidente del Consejo de ministros ingles, Mister Lloyd George, anunció que el Rey de Inglaterra había concedido al acausado la dignidad de Mariscal de campo.

Ferias y fiestas

Concurso de bandas en Bilbao

LONDRES, 25.—El segundo día de feria trancurrió animadísimo.

La concurrencia de forasteros es enorme. En el tren correo de Madrid, llegó una comisión del Ayuntamiento de Alicante que fué recibida en la estación por otra del de Valencia.

En el mismo tren venían los lidiadores Gallito y Belmonte.

Gras animación en Valencia

VALENCIA, 25.—El segundo día de feria trancurrió animadísimo.

La concurrencia de forasteros es enorme. En el tren correo de Madrid, llegó una comisión del Ayuntamiento de Alicante que fué recibida en la estación por otra del de Valencia.

En el mismo tren venían los lidiadores Gallito y Belmonte.

LA ASAMBLEA DE WEIMAR

Ezeberger hará declaraciones

BASILEA, 25.—Comunican de Berna que Ezeberger se propone contestar a los ataques, haciendo sensacionales declaraciones acerca de la política alemana en tiempo de la guerra, con motivo de los debates parlamentarios que hoy anunciados.

LOS CHECOS

Quieren establecer la dictadura de Masaryk

BASILEA, 25.—El Berliner Tageblatt publica la siguiente extraña información, que dice proceder de Viena:

«Según rumores extendidos en Viena, los legionarios checos han abandonado la guarnición de la frontera checo-bávara y se dirigen a la Praga para derribar al Gobierno socialista, disolver la Asamblea Nacional y proclamar la dictadura de Masaryk. En Pilsen tuvieron lugar encuentros sangrientos. Se ha prohibido a la Prensa checa que haga alusión a estos sucesos.»

CAMARA FRANCESA

Terminará su labor dentro de diez días

PARIS, 25.—Preguntado acerca de la duración probable de los trabajos de la Cámara actual, un alto personaje oficial, respondió categóricamente, al «Echo de Paris», que serían de diez días a lo sumo.

Ese personaje dice que el Tratado podría ser ratificado el 6 de Agosto, en la Cámara popular, y el 15 en el Senado, así como que las elecciones legislativas se verificarán, probablemente, el domingo 12 de Octubre.

Por último afirmó que, durante las vacaciones, el ministro de la Guerra, con el general Foch, pondrán en ejecución el proyecto de reducción del servicio militar.

LA AGITACION CROATA

Sangrientos combates en Marbourg

M's de cien muertos.

BASILEA, 25.—Según noticias de origen húngaro se han librado sangrientos combates en Marbourg entre soldados eslovenos y serbios.

Ha habido un centenar de muertos.

La causa del conato ha sido el desconcierto que ha causado a los eslovenos la tiranía serbia y la detención de los soldados eslovenos, que habían asistido a la Asamblea de agitadores socialistas procedentes de Laybach.

Según otra versión, los servicios se han retirado de Marburg.

Parece que la salida de Kerssek del gobierno yugoslavo es resultado de las profundas divergencias que existen entre los serbios, croatas y eslovenos.

EN EGIPTO

Pé didas inglesas durante los últimos incidentes

LONDRES, 25.—El subsecretario de Negocios Extranjeros Mr. Harcourt ha declarado que las pé didas sufridas en Egipto, durante los recientes disturbios se elevan, para el Ejército, a 28 muertos y 114 heridos, para los europeos y otros paisanos a 34 muertos y 35 heridos y para los indígenas a 600 muertos y 1.600 heridos.

El general Allenby anuncia que hay sido puestos en libertad los internados políticos.

EN INGLATERRA

Se puede exportar el oro

LONDRES, 25.—En virtud de un acuerdo firmado entre el Banco de Inglaterra y los representantes de las minas de oro del Transvaal se han levantado todas las restricciones que existieron para la exportación de oro durante la guerra.

LO DEL «VALBANERA»

No hay motivo de alarma

BARCELONA, 25.—Hablando el gobernador civil y terino con los periodistas del caso del vapor «Valbanera» a cuyos pasajeros se les permitió desembarcar tranquilamente, no obstante los casos de gripe ocurridos a bordo, ha dicho que impedirá a todo trazo que el caso se repita.

Para ello ha adoptado las debidas precauciones y ha dictado órdenes rigurosas.

Sin embargo, no hay motivo para la alarma que siente la ciudad.

Lamenta el señor Santandreu que una publicación tan importante como Barcelona tenga tan abandonados los servicios sanitarios, pues carece de aparatos de desinfección, lazaretos, etc.

Anoche llegó a este puerto el vapor «Játiva», procedente de Cartagena.

Aun cuando trajo puerca fiebre, se procedió con él con gran rigor antes de admitirlo a libre plática.

No se permitió que desembarcase el pasajero antes de dos días, por el hecho de haber tocado el buque de referencia en un puerto andaluz, donde la salud pública no inspira gran confianza.

Se ha procedido desde luego a la desinfección de la carga, y la misma medida será adoptada también con los pasajeros.

Esta mañana se ha reunido la Junta de Sanidad.

Ha cambiado impresiones acerca del caso del vapor «Valbanera».

Según nota facilitada a la Prensa, la opinión debe tranquilizarse, pues la alarma es infundada.

No hay a juicio de los componentes de la Junta motivo para semejante alarma.

La Junta, por unanimidad, después de haber oído al director de Sanidad del puerto, reconoció que éste ha procedido con toda corrección y ha adoptado las medidas necesarias para evitar la infección.

Los pasajeros desembarcados del «Valbanera» eran 134, de los cuales dos estaban enfermos, otros dos convalecientes y uno falleció.

El cadáver fué colocado en una caja con cal viva.

Los enfermos fueron llevados al hospital y convenientemente aislados. Los convalecientes marcharon donde les convino; pero con la obligación de decir a dónde iban, para en el caso de que se creyera preciso reconocerlos de nuevo.

BLANCOS Y NEGROS

Han cesado los incidentes

WASHINGTON, 24.—No han vuelto a reproducirse los incidentes entre blancos y negros, opinan las autoridades que han terminado completamente.

UN MOTIN

Oficiales ingleses muertos por los bolchevistas

LONDRES, 25.—El «Times» publica un despacho de Arkangai, diciendo que hace pocos días se produjo un motin, durante el cual fueron muertos cinco oficiales ingleses y nueve rusos.

Uno de los ingleses fué muerto en la cama, mientras estaba durmiendo.

Sus compañeros, al enterarse de lo ocurrido, se echaron a la calle en persecución de los asesinos, siendo apuñalados algunos de ellos.

Otro oficial británico, para librarse de la furia de los amotinados, se tiró, a pesar de estar ya herido, y estuvo nadando unas quinientas yardas, procurando llegar a un barco de guerra; pero le faltaron las fuerzas y se hundió, a poca distancia del buque.

El «Daily Chronicle» también publica noticias de su corresponsal sobre ese motin, diciendo que nadie lo esperaba.

Agrega que los amotinados, después de matar a los oficiales, auyeron a un bosque perseguidos a cañonazos.

Cierto es que antes de emprender la fuga saquearon un almacén de vituallas.

Algunos de ellos han sido cogidos.

Sociedades y Conferencias

DE BARCELONA

¿Qué ha pasado?

BARCELONA, 25.—Esta noche circuló con alguna insistencia el rumor de que en la estación de Francia... (censura) a los agentes de la autoridad... (censura) cuando intentaban salir con la noticia... (interrumpe definitivamente la censura.)

—El capitán general, acompañado del general jefe del Estado Mayor Sr. Llanusa, ha marchado esta mañana a Madrid, con objeto de asistir al acto de entregar la bandera al regimiento de Artillería de guarnición en aquella ciudad.

—El juez del distrito del Norte prosigue la instrucción de diligencias relacionadas con el asesinato del obrero Pablo Sabater.

Hoy ha recibido varias declaraciones.

El asunto sigue apasionando en los Centros obreros.

—Anuncia el «El Diluvio» que, en vista de la carestía del papel y del alza de los jornales y de las primeras materias, sus ejemplares costarán desde hoy diez céntimos todos los días.

Hasta ahora, el precio de diez céntimos regía sólo tres días por semana.

LOS LEGITIMISTAS

La fiesta de D. Jaime

Para solemnizar el santo de don Jaime, los elementos legitimistas de Madrid celebraron ayer por la mañana, a las nueve y media, una Misa en la iglesia de San Ignacio (calle del Príncipe). Odió la Misa un Padre Trinitario, siendo la concurrencia de felices muy numerosa.

Al mediodía se reunieron en el restaurant de la Huerta, en banquete íntimo, las personalidades más salientes del partido, asistiendo también representaciones de la Juventud Legitimista y de la Unión Social Tradicionalista.

LOS DE CABALLERIA

LA FESTIVIDAD DE SANTIAGO

Los Regimientos de Caballería de guarnición en esta plaza han festejado a su santo Patrón con animados espectáculos.

La víspera hubo una gran retreta y cine con var etés.

Por la mañana la música del Regimiento de Saboya, que se aloja en el Cuartel del Conde Duque, tocó diama. A las 9 se celebró la misa en el patio del Cuartel asistiendo como inones de diferentes cuerpos, y los generales procedentes del Arma de Caballería. A las doce, se sirvió una comida extraordinaria a la tropa, y los Suboficiales se reunieron en fraternal banquete.

Reanudando el día gran animación entre las fuerzas de Caballería.

NOTICIAS

Don Antonio Bergués, empresario del Sotano Park, que ayer se inauguró el paseo de Rosales, invitó a cenar a varias periodistas meretrices, con objeto de que visen las atracciones diversas que en dicho lugar hallará el público.

Después de la cena, bien servida por el restaurant del Sotano Park, los invitados hicieron un viaje en el «Procurador» que en dicho Park se halla instalado y visitaron los diferentes espectáculos que ayer se inauguraron allí.

El sufrimiento más horrible lo padecen los enfermos del estómago; pero consiguen la alegría de vivir con la DIGESTONA GIBRO: En farmacias, dos pesetas caja.

La política española vista desde Francia

Desde París

Los periódicos franceses han tenido a su público cuidadosamente informado de las últimas vicisitudes por que ha atravesado estos días la política española. Intúyese que cuanto comentamos se han escrito sobre estos hechos han sido absolutamente tendenciosos, desfigurando la realidad. Ello no debe extrañarnos. Todo aquel que haya seguido la política francesa con relación a España en los últimos veinte años habrá podido darse cuenta del recelo con que se nos observa. Ese recelo es muy anterior a la división de la opinión pública española en germanófila y aliadófila: tiene su punto de partida en la época en que España y Francia empezaron a tratar los asuntos de Marruecos.

No podemos menos de deplorar la labor negativa que para los intereses políticos de España representan las izquierdas españolas. Somos amigos de Francia, ad miradores de la obra de cultura que la Humanidad debe a esta nación, pero españoles ante todo, vemos con dolor la claudicación servil de determinados elementos políticos de nuestra Patria.

Los intereses de España deben defenderse de un modo amigable, pero firme, porque arrastrándose a los pies de los poderosos sólo se reciben pisotones.

Pedro PARDO

París, julio.

LA RENTA DE LA TIERRA

Se constituye una Federación en Salamanca

Importante Asamblea
SALAMANCA, 25.—La Liga de agricultores y ganaderos ha celebrado una asamblea para tratar del problema de la renta de la tierra.

Se aprobaron por unanimidad las siguientes conclusiones:

Primera. Constitución inmediata de asociaciones locales de labradores encargadas de ostentar la representación de todos los asociados en los problemas que afectan a la cuestión de la renta de la tierra.

Segunda. Las juntas directivas, acogerán las peticiones, denuncias y observaciones de los labradores, respecto a la revisión de la renta.

En nombre de los colonos, se dirigirán a los propietarios entablado las gestiones precisas.

Las decisiones que tomen esas Juntas, serán inapelables.

Tercera. Se declara la conveniencia de la Federación de todas las asociaciones locales, para que esa Federación represente a las asociaciones locales y a todos los asociados.

La asamblea se celebró con el mayor entusiasmo, asistiendo muchos labradores.

El Abate FARIA

DEPORTES

El campeonato de Volas

Cross Country en Villafranca.—Un hidroavión italiano en Barcelona

Regatas
SAN SEBASTIAN 25.—Se ha celebrado la regata de volas para disputarse el campeonato de España en el que se ofrecía como primer premio, la valiosa y artística copa de S. M. el Rey.

Se alistaron numerosas embarcaciones para seguir los incidentes de la lucha, y el aspecto de la bahía era verdaderamente encantador; en las inmediaciones hubo un público extraordinario y la armarción inusitada.

Obtuvo el premio la yola «Rancini», del Real Club Marítimo de Barcelona, que empleó siete minutos y 31 segundos en los 2.000 metros de recorrido.

Ocupó el segundo puesto «Charama» de San Sebastián, empleando 7' 47"; el tercer lugar, «Alón», del Real Club Marítimo de Barcelona, invirtiendo 7' 48", y en cuarto lugar, «Victoria Eugenia», del Real Club de Regatas de Alicante.

La lucha por el segundo puesto fue realmente apasionada, y muy reñida desde larga distancia hasta la meta.

Carrera á campo traviesa (cross country)
SAN SEBASTIAN 25.—Presenciado por un gentío enorme, se ha verificado el anunciado «cross country» de Villafranca, tomando parte en la carrera 122 corredores.

Llegó primero Macazaga, de San Sebastián, correspondiendo la copa del Rey al Club Fortuna.

Aviación
SAN SEBASTIAN 25.—El tercer avión, que quedó en Lasarte, evolucionó sobre la población a mediodía, durante un largo rato, y poco tiempo después voló hacia Francia.

BARCELONA 25.—Desde las siete y media hasta las nueve y media de la mañana de hoy, un gran biplano, que luego resultó ser un hidroavión italiano ha estado realizando vuelos sobre la población y sus alrededores y sobre el puerto, unas veces a gran altura, otras veces muy bajo.

A las nueve y media descendió, posándose en las aguas del puerto, junto a la boca de entrada.

Poco después se elevó de nuevo, y antes de las diez de la mañana se perdió de vista.

La presencia del avión atrajo numeroso público a las inmediaciones del puerto.

Las evoluciones fueron seguidas con gran interés.

Pele trismo
SANTANDER, 25.—A las 11 y media ha llegado el equipo del regimiento de Covadonga, que trae desde Madrid, por carretera, un mensaje del regimiento a Su Majestad el Rey.

Varias Sociedades deportivas y un equipo de esta guarnición salió a esperarles a 15 kilómetros de la población.

Al entrar en Santander los expedicionarios fueron recibidos con bandas de música saludándolos el alcalde en nombre de la ciudad y vitoreándolos el público con gran entusiasmo.

Esta tarde serán obsequiados con un banquete y mañana con una gira marítima.

Como publicamos oportunamente, este equipo está formado por los tenientes Garrido y Gómez Goya, el sargento Sanz Martínez y el soldado Luis Cisneros, acompañados por Argüello, de la Gimnástica

CRÓNICA DE SOCIEDAD

DIA DE DIAS

Ayer recibieron muchas felicitaciones el señor Obispo de Sión y el duque de Alba, con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

—Mañana domingo, festividad de San Jorge, celebran sus días los señores Silveira, Loring Corbi y de la Cueva.

LA ORDEN DE SANTIAGO
Ayer mañana, en la Iglesia de las Comendadoras de Santiago, se reunió el capítulo de la orden militar de este nombre, asistiendo a la solemne función religiosa que anualmente dedica en dicho día a su patrón el apóstol Santiago.

Presidió el capítulo el vizconde de Bellver y asistieron entre otros caballeros los duques del Infantado y de Béjar, el conde de Giraldilla y el señor Loygurrri.

Al acto concurrieron además numerosos señores.

FUNERAL
A las once de la mañana se celebrará hoy en la parroquia de Santa Bárbara, un solemne funeral en sufragio por el alma de la respetable señora doña Luisa Moisés de López Muñoz.

VIAJEROS
Han salido para Ceutón, don Francisco de A. Comellerán; para San Sebastián, la marquesa de Fontana, la marquesa de Silveira y sus hijos y la condesa de Poblacion; para Santander, los señores de Domínguez Pascual y los de Traumann, con sus hijos; para Zarauz, los marqueses de Borghetto y don Basilio Avial; para Castillo de la Corzana, los señores de Allandosalzar (don Andrés); para Oviedo, la marquesa viuda de Matallana.

Para Reinoso, el general Mille y su esposa; para Elizondo, la marquesa viuda de Alava y sus hijos; para San Ildefonso, los señores de Franco (don Alfonso); para Fuenterrabía, los marqueses de Esteve; y para Luanco, doña María Cañedo, viuda de Luaces.

—Destinado por su gobierno a otro cargo, ha marchado a París el agregado naval de la Embajada de Francia en Madrid, capitán de navío Bergasse de Petit Thonars.

—Se ha trasladado de León a El Escorial, don Juan Polo de Bernubé; de Sevilla a Caldas de Besaya, don Luis Parladé y Heredia; y de París a Zarauz, los marqueses de la Torre.

EL Abate FARIA

DEPORTES

El campeonato de Volas

Cross Country en Villafranca.—Un hidroavión italiano en Barcelona

Regatas
SAN SEBASTIAN 25.—Se ha celebrado la regata de volas para disputarse el campeonato de España en el que se ofrecía como primer premio, la valiosa y artística copa de S. M. el Rey.

Nación
El conocido «recordman» Norman Ross, del importante centro deportivo «Illinois Athletic Club» de Chicago, vencedor de la reciente e importante prueba de la travesía de París a nado, acaba de manifestar su intención de realizar dentro de breves días la travesía del Canal de la Mancha, declarando además que se propone batir los «records» establecidos.

Indicaremos, si la memoria no nos es infiel, que el Canal de la Mancha fué atravesado a nado dos veces; la primera vez, hace más de 40 años, fué realizado por el capitán Webb y la otra por T. W. Burgess. No recordamos el tiempo empleado por el primero de Dover a la costa francesa; pero el segundo, vienen a la imaginación unos pequeños detalles. Había salido de Deal a las once y minutos de la mañana y saltó a tierra en Catelet, a las diez próximamente, es decir, que estuvo nadando durante 23 horas.

Numerosos virtuosos de la natación han intentado la travesía, pero todos fracasaron. Citaremos dos de los más importantes intentos.

Holbein fué uno de los que ha hecho un buen trecho, después de nadar 28 kilómetros es cuando desistió de su empresa.

La intrépida nadadora australiana Miss Kellerman, ya llevaba seis horas en el agua, cuando por una indisposición del aparato digestivo tuvo que abandonar. Levaba una buena marcha, espantosa si se tiene en cuenta el itinerario que tenía delante; nadó a tres kilómetros por hora.

Y ya que hablamos de números, para resaltar la velocidad de dicha nadadora, señalaremos que el «record» mundial de las dos millas (3.219 metros), que pertenece al australiano Geo Read, es de 51' y 54".

Otro detalle: el «record» de la hora a natación, que pertenece al inglés B. H. Hington, el formidable nadador de «medio fondo», es de cinco kilómetros y 700 metros, cronometrado durante una de las travesías de París.

No va más por ahora.

A nuestros suscriptores
Como en años anteriores, serviremos este nuestro diario, a los puntos de venta de suscriptores de Madrid, sin aumento alguno de precio, con solo abonar, al pedir el trasporte, el importe del tiempo que piensen estar ausentes.

CAJA DE CREDITO CONFEDERAL
La colecta en más segura y garantizada. Admite imposiciones de entidades y particulares al 3 por 100 a la vista, 3,60 a los tres meses, 4 a los seis meses, y 4,60 al año.

Reglamentos gratis a quien los solicite.

Oficinas: Amor D. Dios, 4.-Madrid. Horas de caja: De 10 a 12 de la mañana

¡Las horas que se fueron...!

Varias veces por semana nos encontrábamos... A esas horas en que las calles madrileñas se convierten en bullicioso hormiguero humano, veías a sentarte enfrente de mí en el tranvía... ¿Te acuerdas?... Tus quince años, radiantes de castidad y de hermosura, se asomaban riendo a tus ojitos negros y a tus labios de rosa; en plena mañana de la vida, como la de los días magníficos, llenos de pureza de imágenes y de luz!

Una amigota te acompañaba. Y como supiste escogerla... De vuestra charla, interrumpida a veces por el ruido del coche, llegaba hasta mí frases y exclamaciones sueltas. Habláis de las amigas, de los novios de las amigas, de modas y espectáculos, e intercalabais a menudo una «alusión» cruel al vestido de una paseante o a la ticsura de un pollido...

Tu amigota se reía menos que tu a causa de sus dientes...

Yo te miraba con serena naturalidad, como se admira una flor o un objeto de arte. De memoria podía haber hecho el diseño de tus blusas, de tus faldas, de tus cintas, de tus peinados... Tus moños, tus juegos fonónicos me eran ya tan familiares como el «gesto» decidido de tu mano blanca y primorosa que se extendía hacia mí, exigiendo una aclaración, mientras una grande hilaridad escamoteaba por un momento un lunarcito, posado como una mosca chiquitina, en un rincón de tu boca hechicera...

Y los seguimos encontrando en el tranvía, con más frecuencia, puede ser, de lo que la casualidad había previsto... La anigota fea, tras de unos eclipses, desapareció. Hubo de sustituirse una doncellita rubia, schaparrada con un mandil blanco de pelo. Me vi privado entonces de tu risa, de tu alegre inquietud, pero en tus ojos seguía brillando una llama mágica como un reflejo de tus mudos pensamientos... ¿Qué metamorfosis tan milagrosa de día en día!

En unos meses creciste mucho, pero fué tu alma de niña la que en ese tiempo se hizo una mujer... Tenías ahora cuatro sombreros, te pulías las uñas y achicabas, coquecoteas, tu p.e, con unos zapaticos Luis XV, casi microscópicos, que sabiamente ofrecías a la pública admiración... Una tarde, por fin, nos setamos juntos en el tranvía y... no entrecer. Eran unos «viajes» deliciosos, que cada vez se nos antojaban más rápidos. ¡Era un alarde insolente el nuestro de juvenil felicidad!

Nos lo decíamos todo, nos lo contábamos todo, soñábamos despiertos, y no se nos ocurrió nunca interrogar al porvenir, porque del porvenir, del mundo y de la vida, nos sentíamos dueños y señores... Las gentes nos miraban con un gesto de simpatía y de benevolencia equivalente a un: ¡He ahí la dicha, la juventud y el amor que pasan!...

Y al descender de la plataforma, riendo siempre, extendías aquella mano primorosa y blanca que la mía, varonil y recia, se apresuraba, un poquitín tambona, a acariciar más que a estrechar...

JURNO VARGAS
JORNADA REGIA
LOS REYES A SANTANDER

El lunes vendrá el Monarca a Madrid
SANTANDER, 25.—Los infantes de España en la playa del Sardinero. Los infantes don Carlos y doña Luisa, después de ir Misa fueron a los campos de tenis de la Magdalena.

Se espera a S. M. el Rey que viene de San Sebastián en el cazatorpedero «Bustamante».

También llegará el cazatorpedero en automóvil la Reina Victoria.

SAN SEBASTIAN 25.—La Reina Victoria ha salido en «auto», a las 10,45, para Santander, despidiéndole las demás personas de la Real familia, el director general de Seguridad, el gobernador y el alcalde.

Acompañan en su viaje a la Soberana, la duquesa de San Carlos, el general Huerta y el secretario particular del Rey, don Emilio María de Torres.

El Rey salió después a pasear en automóvil, acompañado de los infantes don Gabriel y don Alfonso y del marqués de Viana. Regresó, después, a Miramar, trasladándose solo al Hotel Cristina, donde tomó un «cocktail», con varios aristócratas, regresando a la hora de almorzar a Miramar.

Después del almuerzo se embarcó Su Majestad en el cazatorpedero «Bustamante», con los infantes don Fernando, don Alfonso y don Gabriel, el marqués de Viana y el ayudante Sr. Barrera.

Despidieron al Rey palatinos y autoridades, en el embarcadero del Club Náutico.

El «Bustamante» zarpó a las tres y media.

La Reina Cristina salió en una gasolinera de la Comandancia de Marina, a despedir al Rey hasta alta mar.

El Rey irá a Madrid el lunes o el martes.

El director de Seguridad sale esta tarde en «auto» para pernóchar en Vitoria y seguir mañana para Madrid.

Antes de salir debió firmar el Rey diversos decretos, porque la bajija de Palacio llegó abultada, pero no se ha facilitado nota a la Prensa.

BILBAO 25.—A las cuatro de la tarde pasó por Portugalete, S. M. la Reina doña Victoria.

Fuó saludada en el muelle por las autoridades y enorme gentío, que la aclamó con entusiasmo.

Almorzó la Reina en el castillo de Burros, propiedad del marqués de la Torre-cilla.

SEVILLA 25.—Se encuentra en Sevilla el infante don Antonio de Orleans, que se hospeda en el Hotel de Inglaterra.

Mañana marchará a Sanlúcar de Barrameda, donde pasará el verano.

SANTANDER 25.—A las siete y cuarto entró en la bahía el cazatorpedero «Bustamante» conduciendo al Rey y a su ayudante, general Huerta, y los infantes don Fernando, don Alfonso, don Baltasar, don Jeraró y don Gabriel.

Al desembarcar en la Magdalena, esperaban a las Reales personas los palatinos, el gobernador, el alcalde y demás autoridades.

Fuilerías

BEATUS ILLE...

Estaba un diputado reclutado en su escaso muelle, y al sentirse arrullado por discurso elocuente, el hombre se durmió tan ricamente!

Y mientras se probaba si era válida un acta o no lo era y el Supremo acertaba o no acertaba, al rumor en que roncaba se dedicó a soñar de esta manera:

¡Qué descansada vida la del que huye el mundanal ruido, se traga la perla de que esto es aburrido y sigue a los demás que ya se han ido!

¡Oh, cuán cómoda y grata es esta apacible vida es esta, sin la elocuencia lata que aquí nos interesa teniendo que suar a la gota gruesa!

No estar aquí sufriendo sesiones de mis gustos antagónicas, buscando y discutiendo soluciones armónicas que arreglen las cuestiones económicas!

Calurosas sesiones que aumentan los rigores estivales que a las oposiciones y a los ministeriales truen con volaciones nominales!

Señores y señoras que no vivís esclavos del destino y estareis a estas horas gozando de contentos las dichas de la vida de casito!

¡Si que frecuentemente las llamadas de timbres os joroban, vienen tranquilamente bailar la gente joven o escuchando la quinta de Beethoven!

¡Ni un ministro os apura ni el interés político os sujeta y por añadidura vuestra dicha completa!

¡Perseguir un plomo en la ruleta, y no es menos dichoso quien despreocia las pompas de la tierra y en tiempo caluroso

por su gusto se encierra en una humilde aldea de la Sierra. Despiértale las aves y cuando no las aves, la patrona. Nada de asuntos graves que la pasión encoja. Todo el mundo es allí buena persona. ¡Cuán alegre pasea contemplando del campo los matices, y cómo se recrea en las horas felices de asustar sencillas codornices.

¡Ya la pascó le ofrece la emoción de si el pez pica o no pica, y luego que oscurece el mus en la botica con su ardor a la grande y a la chico!

¡Oh, cuánta diferencia de estar pegado al abrigado asiento, pasando mi existencia asado y somnoliento!

¡Aquello es vida, y lo demás es cuento!

De buen grado escogiera esa vida tranquila y agradable, si como soy no fuera político notable en propinqua optitud de ministrable.

El hecho de Procasto es este banco al que el deber me obliga, y aquí contra mi gusto, es preciso que siga.

¡Qué le vamos a hacer! ¡Poltrona obitral!

Fiel y sumiso vivo para que en mis servicios se me anote, al voto afirmativo pagando siempre escote.

¡Que de tanto aferrar, duelo el cogotón!

El patricio durmiendo que estas cosas fantásticas soñaba, despierto de repente al oír que sonaba.

El timbre que a los votos convocaba.

Y el pensamiento fijo en lo ministerial de su postura:

—Permanecer, si—dijo, con voz clara y segura— ¡Y se votaba... con voto de censurante!

Carlos Luis de CUENCA

RECTIFICACION DEL CENSO

25 Julio-5 Agosto

Negociado de Estadística
Plaza de la V.III, 4

Se entregan certificaciones de estar empadronado, todos los días de diez a una

Reclamaciones

- Centro maurista, (Alcalá, 35) De seis a nueve
- Centro maurista de la Guindalera (Pilar de Zaragoza, 29 y 31) De seis a nueve
- Centro maurista de Chamberi Santísima Trinidad, 5 De siete a nueve
- Centro maurista de Congreso (Alcalá, 160) De una a cuatro
- Centro monárquico (Cid, 5)
- Círculo liberal-conservador (San Sebastián, 2) De seis a nueve, y por teléfono 15,83 M, hasta el día 19

LA AUTONOMIA UNIVERSITARIA

El Estatuto de Zaragoza

La Universidad de Zaragoza ha redactado y discutido el Estatuto por que ha de regirse autónomamente; una Comisión de tres académicos por cada Facultad lo redactó, trabajando pocos días pero muchas horas y el clauso lo ha discutido y aprobado por igual procedimiento, sesiones pocas pero largas, con restricciones para que la palabrera no desbordase, sin privar la exposición de ideas.

El Estatuto desarrolla las bases del R. D. de 21 de Mayo último del que no podía separarse, pero en ese desarrollo han influido el espíritu de las Universidades tradiciones españolas, las aspiraciones del profesorado, expuestas en proyectos de autonomía, conclusiones de Congresos universitarios y acuerdos de Claustros y Facultades.

Aún no es todo lo radical que la mayoría desearía, por no dar motivo a que los del huevo, echado a una parte lo justo y sensato, pudieran decir que al meterse a profetas conocían el paño; había que transigir además con el ambiente social, poco dispuesto a reformas necesarias, que por una visión errónea parecen inmorales, siendo lo contrario.

A los que niegan a la Universidad capacidad para darse un Estatuto, el de Zaragoza les demostrará lo falso de su creencia, si es que la tienen y no la fingen; y si al gan que una cosa es redactar una Ordenanza o reglamento y otra aplicarlo y que ya se verá en la práctica, a esta forma de argumentar en futuro, impropia de hombres de ciencia, se les puede oponer un hecho, único medio de prueba valdero.

Hace dos o tres años murió el secretario de esta Universidad, don Emilio Benavén, y todavía de cuerpo presente el infortunado joven fueron los catedráticos acosados para que dieran su voto a quien quería no el cargo, sino el sueldo anejo a este; la Universidad obligó, con la coacción moral que es de suponer a ser secretario a quien lo es actualmente y la elección se hizo por unanimidad total y absoluta, pues los que por ocupaciones preteritorias e ineludibles no asistieron, se adherieron a ella.

En el caso único en que la ley concede a los catedráticos derecho a condecorar una prebenda, los de Zaragoza adjudicaronla no a quien la pidió sino a quien a la desaba en la quería y buscaron al aplo, al interesado en la buena marcha de la Universidad y no al recomendado.

He ahí un caso que invalida todas las suspicacias de los interesados en que la autonomía no llegue a ser realidad; si en la provisión de la secretaría obraron así no es de esperar que obran de modo distinto en la provisión de las cátedras de mayores consecuencias universitarias y por tanto de mayor trascendencia.

La Universidad está de enhorabuena y la cultura nacional también: la autonomía es un hecho, porque conquistas de esta naturaleza jamás se pierden; tal vez logren ahora, o más adelante, sus enemigos, por asegurar sus privilegios, que se anule o mixtifique el régimen que el R. D. implanta, pero la acud da que ha sufrido el profesorado de las Universidades ha sido tal que toda intriga para desvirtuar o anular aquel y volver a los caciquismos científicos y monopolio del Presupuesto con humillación de los que no se cometen, ha de tropezar con grandes obstáculos y oposición enérgica de cuantos queremos para todos libertad e igualdad de trato, el señor Silió nos ha dejado sentir el pie en ese terreno y si fuéramos obligados a levantarlo y retroceder, invocáramos por posesión perdida y pugnaríamos por reconquistarla hasta conseguirla.

Andrés GIMENEZ SOLER
Catedrático de la Universidad de Zaragoza

NOTAS POLITICAS OTRAS NOTICIAS

Situación interior

El lunes se constituirá el Congreso

Nombramiento de gobernadores para diez provincias.—El Gobierno pedirá créditos para reorganizar las plantillas y aumentar los haberes del Clero.

EN LA PRESIDENCIA

Nombramiento rechazado

El subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas que el marqués de Sajoral, hermano del de Mocho, visitó al presidente del Consejo para darle las gracias, en nombre de la familia del difunto ministro, a S. M. el Rey y al Gobierno por los honores y deferencias de que fué objeto.

Manifestó también el subsecretario que el jefe del Gobierno había ofrecido un alto cargo a don Tomás Castellano, en reemplazo de los servicios prestados por su padre. El señor Castellano, agradeciendo la deferencia, rechazó el ofrecimiento.

Dijo por último el señor Canals, con relación al deseo formulado por los señores Goicoechea y conde de Gamao respecto a la discusión de las actas de senadores por Valladolid, que el Gobierno estaba dispuesto a que la discusión fuera inmediata, pero dejando a salvo la soberanía del Senado para determinar el momento.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada

Poco después de las cinco comenzaron a llegar los ministros a su despacho del Congreso, para reunirse en Consejo. El ministro de Hacienda hizo las manifestaciones que en otro lugar publicamos, relativas a las plantillas. El de Abastecimientos dijo que él no asistiría a la reunión porque tendría que permanecer en el banco azul. El ministro de Gracia y Justicia, preguntado por el indulto de la Paz, manifestó que aun no ha estudiado ese asunto, al que además no habría tiempo de llegar ayer, porque hay muchos que tratar.

A la salida

A las ocho menos diez terminó el Consejo. El ministro de la Gobernación dió la siguiente referencia:

«Nos hemos ocupado principalmente de la fórmula económica, que nos llevó la mayor parte del tiempo. De altos cargos no se acordó nada en concreto por falta de tiempo.

El Consejo estudió la formación de las Comisiones permanentes tratando de hallar el medio de contentar a las diez y ocho veintena minorías que componen la Cámara; para ello celebró el Gobierno algunas de sus sesiones, ya que no piensa sacar nada a fuerza de votos.

Sobre la fecha de la constitución del Congreso no pudo acordarse nada seguro. Se despacharon expedientes de diversos ministerios.

Ampliación

No hubo nota oficiosa del Consejo de ministros, y si, sólo, la siguiente referencia que, a tenor de lo que se anunció, facilitada por el ministro de la Gobernación.

Casi todo el Consejo se dedicó al estudio de la fórmula económica, o para decirlo por su nombre técnico, al «Proyecto de ley modificando vigencia a los Presupuestos generales del Estado hasta 31 de marzo de 1920». Realmente, en esta fórmula está ya todo acordado entre el Gobierno y las oposiciones, salvo aquello que se refiere a la inclusión de los créditos para las plantillas.

En este punto, el ministro de Hacienda expuso su criterio que fué compartido por sus compañeros de Gobierno.

Parle el conde de Bugallá del principio de que hay unos Reales decretos de reorganización de plantillas que es obligatorio ejecutar, y aceptado esto, la justicia le lleva a considerar que igual derecho a la mejora, aunque no estén reconocido en ninguna disposición, tienen los demás funcionarios del Estado.

Al mismo tiempo, los Cuerpos de Correos y Telégrafos tienen concedida su reorganización, pero para ser llevada a término, por partes, en un plazo de tres años.

De modo que hay tres clases de funcionarios por lo que al estado de sus plantillas se refiere.

Si se concede sólo al Cuerpo de Hacienda la injusticia es manifiesta. Si se acepta indistintamente el criterio general de dar efectividad a las plantillas hechas, resultará que se otorga de una vez a unos lo que se da a otros por terceras partes.

Y si se niega todo, accediendo al deseo de determinadas oposiciones, sería la injusticia mayor, porque se lastimaría derechos adquiridos y esperanzas fundadamente alimentadas.

No puede admitirse en este punto tampoco el aplazamiento para los presupuestos, porque hay ejemplos constantes en nuestro país de que, en asuntos de esta índole, un aplazamiento equivale a una negativa.

Insiste, pues, el ministro de Hacienda, y con él, el Gobierno, en la necesidad de incluir en la fórmula económica los créditos para esta atención.

Como espera convencer a las oposiciones en la nueva reunión que con ellas ha de celebrar el Gobierno, ya anoche se envió a S. M. el Rey, para la firma, el R. D. autorizando al ministro de Hacienda para leer a las Cortes el proyecto de ley.

Entre las demás autorizaciones que figuran en la fórmula aparece reproducida la que se incluyó en la ley Alba, referente a los haberes del Clero.

La última parte del Consejo se dedicó a altos cargos; sin embargo, por lo avanzado de la hora y por estar ausente el ministro de Abastecimientos, que ocupaba el banco azul y el de Estado, que asistió a la recepción diplomática en su Ministerio, no quedó ultimada la lista.

Por esta razón sólo conocemos como firmes las designaciones de los señores Bullón para la Subsecretaría de Instrucción Pública; Martínez Acacio, para la de Gracia y Justicia; Gálvez Cañero, para la de Fomento; Poggio, para la Dirección de Primera Enseñanza, y conde de Lizarraga, para la Presidencia de la Comisión permanente del Consejo de Instrucción Pública.

Quedó acordado que presida la Comisión

de Presupuestos del Congreso, el señor Ordóñez. Se habló de Marruecos, estudiando el problema detenidamente, y haciendo uso de la palabra todos los ministros. Coincidieron todos en apreciar la conveniencia de conferenciar con los generales Silvestre y Beninger.

Entre los expedientes que fueron resueltos figuran unos créditos de Guerra para hospitalidades, y otros de Marina para carbón con destino a la Armada.

CONGRESO

La discusión de actas

El interés que despertaba la discusión del acta de Almadén hizo que acudiese a primera hora mayor número de diputados que ayer.

En el despacho del presidente de la Cámara estuvieron los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción Pública que hablaban con el señor Rojas Marcos sobre el orden de la discusión acordando dejar la votación de vicepresidente para después de ser aprobada el acta de Almadén, para que haya más diputados que en ella tomen parte.

El Sr. Ortuño fué muy felicitado por su designación para la Vicepresidencia interina. El Sr. Ordóñez actualmente verá en en el Norte.

Una rectificación

Los periódicos ponen en boca del ministro de la Gobernación la afirmación de que el señor marqués de Figueroa había manifestado su propósito de no volver a presidir las sesiones del Congreso.

Al tener noticia de ello el marqués de Figueroa, ha teleografiado al oficial mayor de la Cámara, señor Gamoneda rectificando la afirmación del señor Burgos y asegurando que él sólo manifestó que ayer por la mañana tendría que ausentarse y que no podría presidir la sesión de hoy.

La Mesa del Congreso

Parce definitiva la siguiente constitución de la Mesa del Congreso:

Presidente, Sánchez Guerra; vicepresidentes, Ortuño, Ordóñez, Aura Boronat y Rojas Marcos; secretarías, Luna Pérez, Fernández Barrón, Barroso y Loigorry.

Un vicepresidente que debe seguir.

El tercer vicepresidente del Congreso, señor Rojas Marcos, al constituirse este Gobierno, indicó al Sr. Maura su propósito de renunciar al cargo, y en efecto, presentó su dimisión al marqués de Figueroa, para que hiciese de ella el uso que estimase oportuno.

Contra esta actitud del elemento diputado derechista, se han manifestado personas mauristas, ciervistas y conservadores, que desean que el Sr. Rojas Marcos, a quien se lo han hecho saber, continúe desempeñando un puesto en el que ha demostrado una discreción, un tacto y una habilidad poco comunes.

Los mauristas y el Gobierno

El Sr. Goicoechea conferenció ayer con el presidente del Consejo acerca de los puestos que en las misiones parlamentarias serán ocupados por mauristas y ciervistas.

Quedó el asunto pendiente de una nueva conferencia que se celebró hoy entre el Sr. Goicoechea y el ministro de Gobernación.

Los daños del padrisco

Ayer se reunieron, por iniciativa del señor Aura Boronat, los diputados de distritos que han sufrido daños por las tormentas. Luego visitaron al presidente del Consejo y al ministro de Hacienda para pedir la condonación de tributos, concesión de anticipos, y otros auxilios.

El ministro de Hacienda dijo que se pondría de acuerdo con el de Fomento, para llevar, sobre este asunto, una propuesta al Consejo de ministros.

El gobierno de Barcelona

Lo importante de este cargo hace que el gobierno proceda, para su provisión, con gran cautela, celebrando el presidente del Consejo frecuentes entrevistas con personas que pueden ilustrarle sobre la verdadera situación de aquella provincia, tales como el gobernador dimisionario y los diputados barceloneses.

Es posible que estas conferencias den por resultado, a más del nombramiento del gobernador, la adopción de medidas que afecten a la provincia de Barcelona.

El problema del carbón

Los diputados socialistas, señores Sabarot y Menéndez, pidieron ayer al presidente del Consejo, que acepte, para resolver la crisis del carbón, la propuesta que ha hecho la Unión general de Trabajadores, que consiste en el nombramiento de una comisión de tres técnicos, tres mineros y tres delegados del Gobierno, para que estudien el asunto y sus remedios.

También pidieron la misión de los telegrafistas expulsados por la última huelga.

El jefe del Gobierno prometió estudiar los dos asuntos.

Los diputados de Barcelona

El Sr. Cambó y los diputados regionalistas por Barcelona, gestionaron ayer, cerca del presidente del Consejo, que se mejore la situación de algunos individuos de su partido, reos de delitos políticos. El señor Sánchez de Toca prometió consultar los antecedentes de esos delictos y estudiar con detenimiento el asunto.

Trataron luego de la situación armaral de Barcelona pero sobre este problema no llegaron a un acuerdo.

La salud del Conde

No tiene importancia la indisposición del Conde de Romones. Ayer por la noche, y no por producción, hoy no saldrá todavía de su casa.

GOBERNACION

El lunes, la constitución del Congreso

Preguntado el ministro de la Gobernación esta madrugada, acerca de la noticia de su dimisión, publicada en un diario de la noche, respondió:

«Cierto que ha sido para mí muy desagradable lo ocurrido esta tarde con el acta de Berja, máximas por tratarse de un asunto que por afectar directamente al partido conservador, estaba la mayoría llamada a dar prueba de una mayor abstención. Pero de esto a crearle una situación al Gobierno, me queda un abismo. Por otra parte, tan pronto como los diputados ministeriales se dieron cuenta de mi disgusto, acudieron a darme todo género de explicaciones, con las que quí satisfacido, no sin recomendarles, para lo sucesivo, se atergaran con más exactitud a los deberes de la disciplina.»

«La constitución del Congreso—siguió el ministro—será el lunes, pues aun no está decidido si se habitará el domingo para celebrar sesión, ya que hoy, sábado, no podría ser, por tener pedida la palabra bastantes diputados, en la discusión de algunas actas pendientes que suman en total veintiocho.»

Repitió después el Sr. Burgos Mazo la referencia del Consejo de Ministros, que publicamos en otro lugar, y terminó facilitando varios telegramas oficiales de gobernador y civiles, que no acusan noticias de interés.

La presidencia de la Cámara

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que le había comunicado el señor Poggio que encontró en Torre de Figueras, quien le dijo que se disponía a venir a presidir a sesión de ayer, y que sus palabras de antecesor fueron mal interpretadas, puesto que no se negó a presidir. Añadió el señor Burgos que había enviado a S. M. otros nombramientos de gobernadores y que no los ha hecho tochos porque se lo impiden sus muchas ocupaciones.

Dijo, finalmente, que ayer marchaban a Santader, desde Rey Sebastián, Sus Majestades, y que el Rey hará el viaje por mar.

LAS PLANTILLAS

El Gobierno pedirá los créditos

El ministro de Hacienda, hablando en los pasillos del Congreso al dirigirse al Consejo, insistió en lo que nosotros manifestamos del propósito del Gobierno de llevar a la fórmula económica los créditos para la reorganización de plantillas.

Ayer no quiso decir públicamente que eran las izquierdas las que se oponían, porque no parecía que le prescaba como blanco a la odiosidad de los empleados, pero puesto que ellos mismos lo han manifestado ya él no ha de ocultarlo.

El Gobierno no puede abandonar ni aplazar el cumplimiento de unos decretos porque haya cesado el ministro que los refundó.

Podrá discutirse, aceptarse, estudiarse, pero retenerlo sólo podrán hacerlo las Cortes derrotando al Gobierno.

Ese es el criterio del conde de Bugallá.

Una transacción?

Las actitudes del Gobierno y algunas oposiciones ante el problema de las plantillas despierta ansiedad en unos y curiosidad en otros.

Hemos oído indicar, que sería tal vez una solución viable la de llegar a una transacción mediante la cual la reorganización de las plantillas en todos los cuerpos, se hiciera por partes, o menando por las escalas superiores, para que sirviese de ejemplo en un plazo de tres años por ejemplo.

El Cuerpo de Telégrafos

Una comisión de jefes y oficiales de ese Cuerpo, expuso ayer por la tarde en el Congreso al ministro de la Gobernación, que no hay disgusto en el Cuerpo por el aplazamiento del arreglo de sus plantillas y que solo desean se aumente el material para el servicio.

El señor Burgos, dió las gracias a la Comisión, por su prueba de disciplina, y la felicitó por su excelente espíritu, prometiéndole que serán atendidas sus justas peticiones.

Los empleados

Carecen por completo de fundamento los rumores que ayer atribuían a los funcionarios de Hacienda, Correos y Telégrafos determinada actitud, ante el aplazamiento del arreglo de las plantillas.

Ya verán nuestros lectores, en otro lugar, que alguno de estos Cuerpos ha dado clara muestra de una actitud distinta de la que se le atribuyó, y de los otros no es de esperar sino que mantengan la disciplina.

A más de esto, no habrá motivo que mueva a los empleados en esa supuesta dirección, puesto que el Gobierno mantiene su propósito de llegar al arreglo de las plantillas, en la forma que está planteada.

Por lo pronto, es muy elocuente el hecho de que nadie quiera, salvo el señor Villanueva, aceptar la responsabilidad de haber hecho concesión a los prepositos del ministro de Hacienda.

También hemos de consignar la opinión de personas comprometidas con el asunto que este cuestión que se plantea haciendo uso de la ley de Autorizaciones.

Dice el Sr. A. As Pumarillo

El director general de Comunicaciones dimisionario, ha hecho hoy ante los periodistas interesantes manifestaciones, que demuestran hasta la evidencia la justicia de las aspiraciones de los funcionarios de Comunicaciones, que, tanto como al proporcionar al provecho público por la mejor prestación de los servicios.

Requirió que varios ministros de distinta política han reconocido la necesidad de estas mejoras y manifestado que él, por su parte, aconsejó al señor Burgos la conveniencia de no arañarlas.

Negó, finalmente, el menor fundamento a noticias de actitudes de rebeldía.

El Sr. Cierva en Madrid

Hoy llegará de Murcia al Ilustre exministro de Hacienda don Juan de la Cierva y asistirá a la sesión matutina del Congreso.

La pres deoia del Senado

Continúa el Gobierno realizando gestiones para lograr que el marqués de Estella acepte la presidencia del Senado. En caso negativo será ofrecido este puesto al Sr. Bergamín.

Combinación de gobernadores

Alva, don Javier Millán; Cádiz, don Javier Molina; Granada, don Eusebio Salas; Jaén, don José Hernández Pinzón; Lugo, don Eduardo Garrido Castro; Murcia, marqués de Algora de Gres; Orense, don Enrique Martín Guix; Palencia, don Antonio Mazorra; Sevilla, don José Maestre; y Vizcaya, don Fernando González Reguera.

POLITICA EN PROVINCIAS

El Sr. Cierva a Madrid

MURCIA, 25.—En el correo ha marchado a Madrid el ex ministro conservador D. Juan de la Cierva.

SEVILLA, 25.—En la Sesión del Ayuntamiento acordó hacer constar en acta la gran satisfacción producida por el nombramiento del Sr. Canals para el Ministerio de Abastecimientos.

VITORIA, 25.—Don Eduardo Dato, acompañado del ingeniero director de las obras, del alcalde de Vitoria Sr. Iñigo y de otras distinguidas personalidades, ha visitado las obras de la línea a los Mártires.

En Euzkara, Vergera y Mondragón, recibió el Sr. Dato expresivas pruebas de simpatía. En Mondragón, saludó al Sr. Dato el pueblo en masa.

El alcalde entregó un hermoso ramo de flores a la hija del ex presidente del Consejo. El Sr. Dato ha conferenciado con los ministros de Hacienda y Fomento, comunicándoles por la pronta terminación de las mismas.

Prometió a ambos consejeros ampliar por medio de los detalles referentes al impulso que debe darse a las nuevas obras.

Elogios al Sr. Sala

BARCELONA, 25.—Es objeto de muchos comentarios la poca prisa que se da al Gobierno en nombrar el nuevo gobernador civil de Barcelona.

Siempre siendo, muy comentado el discurso que pronunció anteayer en el Congreso el diputado de la Unión monárquica señor Sala, refiriéndose a la continuación del estado excepcional en Barcelona.

Se da el caso de que muchos que en público y en letras de molde piden el resquebrajamiento de las garantías constitucionales, en la intimidad se muestran partidarios de que el estado de guerra continúe.

Se alaba generalmente la franqueza con que el señor Sala dijo en público lo que otros sólo se atreven a decir en privado.

LOS INGENIEROS MILITARES

Un acto de justicia

Con este mismo título escribe un periódico de Mahón un suelto tributando elogios al brillante Cuerpo de Ingenieros militares que durante todo el tiempo que ha durado la interrupción del cable (del 19 de Agosto de 1918 al 16 de Julio actual) ha mantenido la comunicación con la Península por la Estación radiotelegráfica y el personal de ella (tres sargentos) han tenido un trabajo excesivo sin regatear sacrificios, cursándose por aquéllos mensualmente, más de 60.000 palabras.

Creemos que el ministro de la Guerra, debe recompensar de algún modo a ese modesto personal, al que se le negó una gratificación extraordinaria, pues gracias a dicha estación, que ha hecho todo el servicio telegráfico militar y el civil, no ha quedado incomunicada la isla de Menorca.

Esto lo consideramos como un acto de justicia y esperamos que el Gobierno y el público aprecien la labor abnegada y fructifera para los intereses nacionales que han desarrollado esos telegrafistas militares pertenecientes al Cuerpo de Ingenieros militares.

Huelga de tranviarios en Valencia

Algunos incidentes en Alicante.—Se reanuda el trabajo en el puerto de Huelva

BILBAO 25 Con animación celebró la feria de ganado, editándose las vacas lecheras de 1800 a 2500 pesetas; la pareja de bueyes de trabajo de 2750 a 3000; y el ganado de carne de 750 a 1500 los bueyes, de 525 a 1000 las vacas, de 325 a 800 las novillas y de 325 a 500 las terneras. El ganado de cerda de 300 a 425.

El Banco Agrícola Comercial montó en la feria una oficina a fin de facilitar las transacciones a los campesinos.

HUELVA, 25.—Se ha solucionado la huelga de trabajadores del puerto, mediante la concesión de inmovilidad, jornal de ocho maras, abono de las extraordinarias y aumento del 30 por 100 en los jornales tan pronto como se regularice el tráfico.

También reanudarán el lunes el trabajo los cargadores de mineral.

SEVILLA, 25.—Hoy se reunió la Sociedad de trabajadores del Estado, acordando nombrar Comisiones, compuestas de representantes obreros de las fábricas de Artillería, Proletaria y Mochales, que continúen las gestiones para obtener las mejoras que disfrutaban los trabajadores de las fábricas del Estado de Trabajo y de Toledo.

Hoy se han reunido los obreros panaderos, tratando de la transformación del trabajo nocturno en diurno y acordado consultar, por escrito, a los no asistentes a la reunión, antes de resolver en definitiva.

La Patronal de coniteros y pasteleros ha dirigido una solicitud a la Junta de Reformas Sociales, exponiéndole los perjuicios que le irroga el cierre a las nueve de la noche, así como las protestas del público, por estar éste acostumbrado a visitar dichos establecimientos a las salidas de los teatros.

Añaden que no comprenden cómo se imponga tal medida, cuando tienen dos turnos de dependientes y dan a éstos el descanso que exige la ley.

En el mismo sentido han teleografiado al ministro de la Gobernación.

BARCELONA, 25.—En un local del Ayuntamiento se han reunido las representaciones de patronos y obreros panaderos para tratar de la ley que suprime el trabajo nocturno en dicho oficio.

Los patronos han leído un informe, en el que expresan los temores que, a su juicio, acarrearía la implantación de la ley de referencia en el orden del trabajo, en el industrial y en el mercantil.

Los obreros han rechazado ese informe, expresando las condiciones en que, a su juicio, debe cumplirse la ley.

Según ellos, la jornada debe comenzar a las cinco de la mañana, deben trabajar ocho horas, elaborando cien kilos de harina cada obrero.

Después de discutir ampliamente, se acordó el nombramiento de una Comisión mixta que procure encontrar una fórmula de armonía.

Esta noche volverá a celebrarse una reunión en la Junta de Reformas Sociales.

Los pasteleros aceptan, desde luego, las bases de la ley que suprime el trabajo diurno.

ZARAGOZA, 25.—Los obreros eneros han acordado pedir a sus patronos el 47 por 100 de aumento en sus jornales, dando fe de plazo hasta final de mes para contestar y caso de que la respuesta sea negativa, irán a la huelga.

Los carpinteros han comenzado nuevas gestiones para resolver la huelga que mantienen hace tres meses. Se cree que los patronos accederán ahora a concederles las herramientas, solucionándose, por tanto, el conflicto.

RINA ENTRE «CHAVEAS»

UN HERIDO

En la Cava de San Miguel rieron como dos hombres, José Rodríguez, de 13 años, y Julián Pérez García, de 11.

Luego de leerse mutuamente la cartilla (muy natural dada la edad de los reñajos), Julián lo pinchó con una navajita a su contrincante, produciéndole una herida de pronóstico reservado, en la región lumbar.

José pasó a su domicilio, Cochilleros, 4, después de asistir en el dispensario de urgencia de la plaza Mayor, por los doctores señores Villanueva y Aguado, y el practicante señor Díaz Carralero.

El niño agresor fué detenido con sus 11 años y todo.

Consejo Superior de Emigración

Según comunicación oficial del ministerio de Estado, desde el día primero del próximo mes de septiembre la República Argentina ha acordado exigir a todos los pasajeros, al entrar en sus puertos, la presentación de los siguientes documentos que acreditan su identidad y demás antecedentes penales; cartilla de identidad, certificado de no haber sido procesado en los últimos cinco años y de no haber padecido enajenación mental, ni ejercido mendicidad. Todos estos documentos deberán ser visados por los consulados argentinos.

El Consejo Superior de Emigración, por lo que respecta a los emigrantes españoles, ha iniciado ya sus gestiones para facilitar la obtención de los certificados que se les exigen, además de la documentación contenida en la cartilla del emigrante.

HIPOFOSFITOS SALUD
DAN VIGOR A LOS DEBILES

Millares de médicos lo prescriben para aumentar el apetito y acelerar las convalecencias.

29 AÑOS DE EXITO CRECIENTE

LA «GACETA»

Sumario del día 25

Real decreto disponiendo quede para las unidades del servicio el almirante de Armada don Augusto Miranda y Gojo.

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Juan Antonio Mac-Crohon y Barutell

Miembro de las Conferencias de San Vicente de Paul
Falleció el día 1.º de Agosto de 1917
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

E. P. D.

Su director espiritual, viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,
SUPPLICAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren los días 31 de Julio y 1.º de Agosto, en la Iglesia de San Ignacio; el 31 de Julio, en la Parroquia de San Ginés; el 27, 30 y 31 de Julio y 1.º y 3 de Agosto, en la Parroquia de San Millán; las que se digan en diferentes días, en la ciudad de San Sebastián, en Menagaray (Alava) y Colegio del Sagrado Corazón (Caballero de Gracia, 40), así como las Gregorianas durante el mes de Agosto en el Colegio del Sagrado Corazón (Pontevedra) y la vigilia de la Adoración nocturna, del 14 de Agosto, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Varios Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ESQUELAS, «LA PUBLICIDAD», AGENCIA.—LEON, 20. TELEFONO 1085

†
EL SEÑOR

D. José María Cremades y López

Descansó en el Señor el día 25 de Julio de 1919

después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Encarnación Gómez de Notal; hijos D. José María, D. Carlos y Sr. Ana Serafina (religiosa Salesa); hijas políticas, doña Blanca de Aballía y doña Rosario de Adaro; hermana, doña Carmen; nietos, primos, primos políticos, sobrinos, sobrino político y demás parientes y testamentarios,
RUEGAN a sus amigos que encomienden su alma a Dios Nuestro Señor:
La conducción del cadáver se verificará hoy 26 a las siete de la tarde, desde la casa mortuoria Barquillo, 6 duplicado al cementerio de la Sacramental de Santa María.
Desde las ocho de la mañana se celebrarán misas en la capilla ardiente.
El duelo se despide en el cementerio:
No se admiten coronas.
Se solicita el coche.

Pompas Fúnebres: Avenida del Conde de Peñalver, número 15

ACADEMIA CICUENDEZ

Especial de Derecho SAN BERNARDO, 52 MADRID

Este Centro de estudios de la Facultad de Derecho, único en su género por su organización, planes abreviados y procedimientos especiales, así como por las condiciones de su interna lo, es el que ofrece mayores garantías.

ORGANIZACION El director es un sacerdote, el presbítero, abogado y licenciado en S. Teología D. José Cicuendez. El profesorado está compuesto de doctores y licenciados en Derecho y en Filosofía y Letras, encargado uno de ellos del internado y otro de la vigilancia de los alumnos, poniendo al corriente la Secretaría de este Centro a las familias del comportamiento de los mismos.

ENSEÑANZA La de este Centro es libre, por correspondencia y de repaso para los alumnos oficiales. D. videse en grupos formados por los alumnos que más se asemejan en facultades, cultura y aplicación.

PLANES A más del oficial en seis cursos, tiene este Centro planes abreviados para hacer la carrera en cuatro y tres años, y un plan especialísimo (tiempo indeterminado) para aquellos alumnos que se distinguen por su competencia y aplicación.

PROCEDIMIENTOS Las enseñanzas de este Centro tienen un marcado carácter práctico. Sin descuidar las clases teóricas, en las que se utilizan apuntes escrupulosamente hechos por el respectivo profesor, hay otras esencialmente prácticas, consistentes en resolución de casos, análisis de las principales Instituciones, interpretación de la legislación vigente y formularios; obteniéndose, sin más trabajo que el realizado en las clases, la preparación de la mayor parte de las asignaturas.

INTERNADO Hay amplias e higiénicas habitaciones y un trato esmerado, lo que, unido a la vigilancia del director y profesores encargados del internado, asegura la tranquilidad de las familias.

GARANTÍAS La manera especial de estar constituido este Centro es una no pequeña garantía, así como los resultados obtenidos en los exámenes; pero la mayor de todas es el no cobrar nuevos honorarios por las asignaturas que perdieren los alumnos, o no percibirlos hasta después de aprobadas, como se consigna en reglamento.

PIDANSE REGLAMENTOS

Joyería Tomas
Alhajas de ocasión Pago a los precios
18, MONTECA 18
La misma Casa de Singer

CAMAS DORADAS
Primera casa en España
UNICA FABRICA QUE HEREE ESTE NOMBRE
PINEDOS, Espoz y Mina 6

IMPRESOS S.F.LOS CAUCHO
Manuel Lopez Ortega
HIJOS
ENCINIENDA, 20 MADRID
Teléfono 3148

EMILIO CORTES
AGENCIA DE ANUNCIOS

VINOS Y CONAC

Casa fundada en el Año 1730

PEDRO DOMEQO

PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región.

Dirección: **PEDRO DOMEQO Y C.ª** Jerez de la Frontera

Defries

MAQUINARIA HERRAMIENTAS

Utilaje en general. Aparatos de elevar, Mue- las de afilar marca «Safety»

En España:
FEDERICO RUPRECHT - BARCELONA

Cortés, 587, esquina Balmes,
Sucursal: Paseo del Prado, 36 - MADRID.

Oficina Informativa de Enseñanza :- Marqués de Cubas, 3

MARIA CANOSA

Artículos para jardín, heladoras, armarios, frigorífico, termos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera.

CRUZ 31 Y GATO 2.

Pruebe Vd. el exquisito **COÑAG CORDON**

el gran **QUINA CORDON** que está hoy de moda y lo encontrará en las mesas más delicadas. Depósito exclusivo Arias. Mayor, 20. Para pedidos A Cordon Jerez

COLEGIO-ACADEMIA de los HH. MARISTAS

SEGUNDA ENSEÑANZA. - Preparación para Carreras Militares y especiales. En la convocatoria de 1919, de 19 alumnos de matemáticas, 17 obtuvieron plaza en las Acad. Militares. De 49 presentados del primer grupo, 45 ap. obaron. Uno obtuvo el número 1 en el examen, previo de ingreso en la Escuela de Ingenieros Navales. Pídanse Reglamentos, calle Trinidad, 16. - TOLEDO

SANDALO PIZA

Mil pesetas

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza y que cure más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Renombrados médicos, diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia del doctor Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias de España y América.

La Prensa

AGENCIA DE ANUNCIOS DE **RAFAEL BARRIOS**

Carmen, 18, Teléfono 123.-Madrid.

Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos para publicidad en Madrid y provincias. Grandes descuentos en anuncios y esquelas de defunción, novenario y aniversario.

Caballeros

los mejores trajes y abrigos, 40 por 100 más barato, en el Cuadrado. Fuencarral, 13. Pídanse en las mejores Bape Escuelas del barrio de Argüelles.

ACIDO FLUORHIDRICO

Fluoruro de sodio y todos sus derivados. Espato Flour de una riqueza superior, todo a precios sin competencia. Dispongo de miles de toneladas.

Manuel Basurto.-Gijón

LA DIGNA CUIDACION de todos los niños de **TOS** que sufren los tosidos y especialmente la **TOS FERINA** de los niños, aclo se consigue con el **"Jarabe Bebé"**

DEPÓSITO Y COMPLETAMENTE AUTENTICO

En todas las farmacias y droguerías de España.

J. URQUIJO Y C.ª S.ª C.ª BARCELONA

Grimm Water

Remedio infalible para combatir todas las afecciones y enfermedades de los ojos.

De venta en los depósitos siguientes: Madrid, E. Durán, S. C. - Barcelona, Segalá - Vía Ferrer - Vía Arsina - Cruz Roe - Barquillo, 6. Biarritz y periferia.

la Penedulera - Valencia, A. Gamir - Murcia, Vda. Ruiz y demás centros de específicos de España.

Acreditados Talleres del Escultor **VICENTE TENA**

IMAGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA. ACTIVIDAD DEMOSTRADA EN LOS MÚLTIPLES ENCOMENDAS DEBIDO AL NUMEROSO E INSTRUCCION PERSONAL

PARA LA CORRESPONDENCIA: **VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA**

EL DEBATE

MARQUES DE CUBAS, 3

Anuncios breves y económicos

COMPRAS
COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 29, esquina Ciudad Rodrigo, Platería.

SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870 Cruz, 1, Madrid.

VENTAS
LAMPARAS metálicas desde 1,50; materia para instalaciones eléctricas, precios ventajosos, Orueña, Núñez de Arce, 7.

LOS DOLLARS, Gran surtido en medias, Corsets, Abanicos, Perfumería, Adornos cabeza, Precios baratísimos, Carretas, 22

PARA GUAS, bastones, sombrillas, abanicos (perfumados) no comprar, poner telas ni arreglar sin antes ver Casa Arroyo, Barquillo, 6. Biarritz y periferia.

PERSIANAS, gran surtido a mitad de precio, San Marcos, 26.

VENDO casa-hotel en Jofaja, cerca estación central. Informarán: José Vera, calle Madrid, 89, Getafe.

FINCA Ciudad Lineal: Véndese la titulada «La

Grandillas, en la calle principal, a 200 metros de la carretera de Aragón; Hotel, jardín, huerta y dependencias: 65.000 pesetas.

ENSEÑANZA
CUERPO Administrativo Armada: Convocatoria Diciembre, abogados menores veintitrés años: Preparación ingreso: Auditor Marín, Parroquia y contador navío Barbastro: Alumnos esta Academia obtuvieron ocho de las diez plazas convocadas año último, y la totalidad en convocatorias 1916 y 1917: Razón: Marqués Urquijo, 25.

BOLSA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO CENTRO colocaciones. Tudesco, 3. 7.050 colocados. Teléfono 1.096

OFICINA católica de colocaciones Femeninas y Bolsa del Trabajo. Espada, 4 principal; de 9 a 1 y de 4 a 7. Urgen doncellas: cocineras y muchachas para todo: Ofrecemos profesora de pintura y profesoras de elemental, superior y de alemán: señoras de compañía y porteras, y para toda clase de servicios domésticos.

ARRIENDO en Getafe hermosa finca, utilidad y recreo: cómodas y amplias habitaciones y un huerto de tres fanegas. Informará José Vera, calle Madrid, SOLEDAD González: sastre y costurera en otros para trabajar en su casa o a domicilio. Jornal módico. Santa Engracia, 22, principal, número 8.

LOECHES (LA MARGARITA) AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especales de la mujer. Uso interno y externo.

MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL DEPOSITO: JARDINES, 15.- MADRID

Folleto de **EL DEBATE** (4)

ORO DE LEY

Novela de costumbres, en tres libros, por :-

Juan F. Muñoz Pabón

gitana había desaparecido: —¿Por qué has hecho eso?...
—¿A ver! yo, como lo hacen los santos...
Porque lo que tiene que oír son las contestaciones cuando se la reprende por cualquier cosa;
—¿Yo, como lo dice el Santo Evangelio!... ¿Yo, por si era cosa del ángel de mi guarda!...
¿Donde le digo a usted que es para comérsela!
Tiene un defecto: que es un poquitín embusterilla. Es decir: lo que se llama una niña lisa y trapisondista, no. Sino que se le ocurre una cosa buena, y como le parezca buena, no se para en barras.
Por ejemplo. Se le ocurrió repartir entre las gratuitas la caja de bombones que le trajo usted para el día de la Virgen del Amparo. Y va y le dice

a la Madre Alberti, que es la encargada:
—De parte de la Madre Gilbert, que reparta usted estos bombones entre las niñas. ¡Pero que no se entere nadie que es cosa de ella y no le vaya usted ni a dar las gracias, porque se lo tiene prohibido el confesor!...
Como usted ve, la acción no ha podido ser más hermosa, ni más edificante. Pero, lo que le dijo luego la Madre Gilbert:
—¿Ni para hacer caridad, se debe decir mentira! La mentira, por pequeña que sea, siempre es pecado, y no puede haber nada agradable a los ojos de Dios, si descansa en un pecado, aunque sea venial.
Por de pronto, tenemos un natural de oro nativo: ahora, que es menester educarlo. A mí es que me edifica muchas veces, ¿sabe usted? y no puedo reírle, de la gracia que me hacen sus picoterías y chilindrinas.
Y así salió del colegio, y así se vistió de large y así fué presentada al «gran mundo»... del comercio y de la banca de Sevilla, a que pertenecían sus padres: haciendo sin premeditación ni consulta todo lo bueno que se le ocurría, tal y como se le ocurría, apoyada en este aforismo que ella

erigió en dogma de su credo y en principio inconcuso de su moral privada: «El corazón no engaña nunca».
Y se preparaba un día para comulgar en la capilla del Sagrario de El Salvador, que era su parroquia, cuando leyó en el libro de devociones: «Si fueses a ofrecer tu ofrenda al altar y allí te acordares de que tu hermano tiene alguna cosa contra tí, deja allí tu ofrenda delante del altar, y ve primeramente a reconciliarte con tu hermano, y entonces ven y ofrece tu ofrenda»...
—Coralito cerró el devocionario, dejando dentro de él, a guisa de registro, el sonrosado índice. Se llevó libro y mano hacia el cuadril para apoyar en ella el codo opuesto y llevarse la mano correspondiente a hacerse tapadera de los ojos para, con más recogimiento, meditar lo leído, y se le vino a las mientes su tía Luz, que debía de tener mucho contra ella, aunque no fues más que por ser hija de su madre...
«Si fueses a ofrecer tu ofrenda al altar... y allí te acordares de que tu hermano tiene alguna cosa contra tí... deja allí tu ofrenda delante del altar... y ve primeramente a reconciliarte con tu hermano... y entonces ven y ofrece tu ofrenda»...
Coral se levantó, pues estaba arro-

dillada. Cerró el libro del todo, poniendo de registro en la lectura una fotografía del Señor de Pasión, del que era muy devota. Y, saliendo de la iglesia, pasó a menudos saltitos por delante de la capilla del Señor de los Desamparados, con quien «estaba también en muy buenas relaciones», y cortando en diagonal el patio de los Naranjos (hoy, desgraciadamente, no le queda ni uno), salió por el arquillo de la calle de Alcueros; se entró por la de Dados; por ésta en la del Burro, y, antes de cinco minutos, repiqueteaba el llamador del piso de la plaza de San Pedro, donde vivía su tía Luz.
La señora, que aljofifaba el pasillo, y había salido a abrir, se quedó en una pieza...
¡Aaaaay!... ¿...?
Sintiéndose sorprendida, hasta la estupefacción, ante el abrazo estrechísimo, con que se le colgó del cuello su sobrina, y el chaparrón de besos que le estampó en la cara.
—¿Pero qué es esto, hija mía?... ¿Qué ángel, qué ángel del cielo te ha traído por aquí?...
—Pues... ¡nadal! que he pensado que es hasta pecado mortal que dos hermanas de padre y madre estén como están ustedes, y he dicho: ¡a Roma por todo! y lo que toca por mí no ha de quedar. Hasta el Santo Evange-

lio lo dice: «si fueses a ofrecer tu ofrenda al altar»...—y le enjaretó la cita...
—¿Pero tu mamá...?
—Mamá no sabe nada, ¿sabe usted?... Pero, como, después de todo, yo no tengo que darle cuenta a Dios de las cosas de mamá, yo me he creído en el deber de hacer lo que he hecho, y por eso he venido.
—¿Ay qué cabeza la mía!—exclamó doña Luz, saltando la aljofifa:—¡mira que no haberte dicho siquiera que pases!... ¡Y aljofifando y todo! ¡vaya por Dios!
—¿Y eso qué tiene? ¿Es alguna deshonra aljofifar?
—No porque sea deshonra; que no lo es: y de lo que a mí me daría vergüenza es de lo que vieran los suelos sucios: sino por no recibirte, como tú mereces. ¡Pasa, hija mía!
La salita que tenemos: ¡Muy pobre, como ves!; pero...
—¡Monísima!... ¡Un primor de gabinete—
—¿Niñas?... ¡Vuestra prima Coral, que ha venido a visitarnos!... Siéntate, mi corazón, en el sofá...
Y entraron en escena, vestidas de... ¡no sé!—pues aquello lo mismo podía tomarse por batista blanca con lunarios azules, que por copos de nie-